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Дружественные поздравления 
австрийскому народу

По случаю седьмой годовщины 
подписания государственного догово
ра о восстановлении независимой и 
демократической Австрии Председа

тель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев направил федерально
му канцлеру Австрийской Республи
ки Альфонсу Горбаху дружественные 
поздравления, а также пожелания 
благополучия и процветания авст
рийскому народу.

Государственный договор, гово

рится в приветственном послании, 
создал прочную основу для развития 
Австрийской Республики по пути не
зависимости, нейтралитета и дружбы 
со всеми народами.

В послании выражается уверен
ность в том, что отношения между 
СССР и Австрией, основанные на 
признании принципов мирного сосу
ществования, будут и дальше успеш
но развиваться в духе дружбы и 
взаимопонимания.

Искренние поздравления и добрые 
пожелания федеральному президенту 
Адольфу Шерфу и австрийскому н а - . 
роду передал в своей телеграмме 
Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Брежнев.

Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко направил приветст
венную телеграмму федеральному ми
нистру иностранных дел Австрийской 
Республики Бруно Крейскому.

(ТАСС).

> * d.

Дружба СССР и Болгарии 
вечна и нерушима

Волнующая 
встреча в Софии

СОФИЯ, 14  мая. Спец. корр. 
ТАСС Д. Бочаров передает:

Сегодня в Софию с ответным ви
зитом прибыла советская партийно
правительственная делегация, воз
главляемая Первым секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Совета Минист
ров СССР товарищем И. С. Хрущевым.

Для встречи дорогих советских 
гостей на аэродром прибыли первый 
секретарь ЦК БКП Тодор Живков, 
председатель Совета министров НРБ 
Антон Югов, члены Политбюро ЦК 
БКП Боян Былгаранов, Райко Дамя- 
нов, Енчо Стайков, Иван Михайлов, 
Георгий Цанков, Митко Григоров, 
Станко Тодоров, кандидаты в члены 
Политбюро и секретари ЦК БКП, сек
ретарь Болгарского земледельческого 
народного союза Георгий Трайков, 
члены и кандидаты в члены ЦК 
БКП, члены Президиума Народного 
собрания, члены правительства, пред
ставители Всенародного комитета' 
болгаро-советской дружбы, диплома
тического корпуса, офицеры Народ
ной армии, болгарские и иностранные 
журналисты. Среди встречавших на
ходился посол СССР в Болгарии 
Г. А. Денисов.

На аэродроме собрались тысячи 
представителей трудящихся Софии и 
окрестных сел. У всех приподнятое, 
радостное настроение. В руках встре
чающих букеты цветов —  символ 
весны, радости и дружбы. На фасаде 
аэродрома портреты В. И. Ленина, 
Г. Димитрова, Н. С. Хрущева, Тодо- 
ра Живкова. На красном полотнище 
сверкают слова: «Пламенный привет 
партийно-правительственной делега
ции великого Советского Союза! Сер
дечный привет нашему дорогому то
варищу, другу и брату Н. С. Хруще
ву»,

В 12 часов диктор сообщает, что 
самолет «ТУ -104», на,котором нахо
дится советская партийно-правитель
ственная делегация, пересек границу 
Болгарии и скоро будет в Софии.

На аэродроме нарастает оживле
ние. Над восточной частью аэродрома 
появляется долгожданный самолет в 
сопровождении четырех истребите
лей. Он.делает круг над болгарской 
столицей и ровно в 12 ч. 30 мин. 
делает посадку.

Из самолета выходят Н. С. Хрущев 
и члены делегации. Над аэродромом 
раздаются мощное «ура!», буря ап
лодисментов и возгласы «вечная 
дружба!».

Никита Сергеевич сердечно обни
мается с Тодором Живковым, Антоном 
Юговым и другими руководителями 
Болгарии. Пионеры преподносят со
ветским гостям букеты цветов. Над 
аэродромом звучат мелодии государ
ственных гимнов Советского Союза и 
Болгарии. Гремит 21 залп са.чюта на
ций. Б воздухе проносятся истреби 
тели.

Н. С. Хрущев, Т. Живков и 
А. Югов обходят почетный __караул 
Затем глава советской партийно-пра
вительственной делегации здоровает
ся с руководителями партии и пра
вительства Болгарии, с общественны
ми деятелями, с представителями дип 
ломатического корпуса, с трудящими
ся. Над аэродромом ни на минуту не 
стихают аплодисменты и сердечные 
возгласы приветствий.

Н. С. Хрущев, члены советской 
партийно-правительственной делега
ции, Т. Живков, А. Югов и другие 
руководящие деятели Болгарии под
нимаются на трибуну. Под горячие 
аплодисменты собравшихся Тодор 
Живков произносит речь.

Затем с речью выступил встречен 
ный бурной овацией и возгласами: 
«Вечная дружба!», «КПСС!»

, П. С. Х рущ ев.,
Советские гости в сопровождении 

болгарских руководителей идут к  ма
шинам. Им горячо и сердечно аплоди
руют тысячи людей.

На всем пути следования от аэро
дрома до резиденции советской пар
тийно-правительственной делегации 
посланцев советского народа горячо 
от всего сердца приветствовали тру

дящиеся болгарской столицы, студен
ты, учащиеся, воины Народной ар
мии.

■ Встреча советской партийно-прави
тельственной делегации превратилась 
в демонстрацию вечной и нерушимой 
болгаро-советской дружбы.

Переговоры 
в Софии

СОФИЯ, 15  мая. (ТАСС). Болгар
ское телеграфное агентство передает:

Вчера в Софии начались пере
говоры между партийно-правитель
ственными делегациями Народной 
Республики Болгар-иИ 'И Союза Совет
ских Социалистических Республик.

В переговорах с болгарской сторо
ны участвуют: первый секретарь ЦЕ 
БЕН Тодор Живков —  руководитель 
делегации, член Политбюро ЦК БЕП 
и председатель Совета министров 
Антон Югов, член Политбюро ЦК БКП 
и первый заместитель председателя 
Совета министров Райко Дамянов, 
член Политбюро ЦК БКП, замести
тель председателя С!овета министров, 
председатель Государственной плано
вой комиссии Станко Тодоров, член 
Политбюро ЦК БКП и секретарь ЦК 
БКП Митко Григоров, первый заме
ститель председателя Совета минист
ров Георгий Трайков, министр ино
странных’ дел Карло Луканов, пред
седатель Всенародного комитета бол
гаро-советской дружбы Цела Драгой- 
чева, первый секретарь Софийского 
городского комитета БКП Владимир 
Виденов, первый ;секретарь ЦК Ди- 
митровского Коммунистического сою
за молодежи Иван Абаджиев, секре
тарь Центрального совета профсою
зов Роза Коритарова, чрезвычайный 
и полномочный посол Народной Рес
публики Болгарии в СССР Любен Ге 
расимов.

С советской стороны в перегово
рах участвуют: Первый секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев —  руководи
тель делегации, секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев, Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, первый 
секретарь ЦЕ Компартии Литвы А. Ю. 
Снечкус, первый секретарь Киевско
го обкома КЦУ Ц. Е. Шелест, первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Цавлов, 
первый секретарь Ленинградского 
горкома КПСС Г. И. Попов, секретарь 
МК КПСС 0 . П. Колчина, председа
тель правления Общества советско- 
болгарской дружбы академик А. Н. 
Туполев и  чрезвычайный и полно
мочный посол СССР в Болгарии Г. А. 
Денисов.

После взаимных дружеских при
ветствий, в обстановке исключитель
ной сердечности делегации приступи
ли к широкому взаимному обмену 
мнениями и информации по вопросам, 
интересующим обе страны. Во время 
переговоров по всем вопросам, кото
рые были затронуты, выявлено пол
ное единодушие. Переговоры продол
жаются.

Возложение венков
СОФИЯ, 14 мая. (ТАСС). Как пе

редает агентство БТА, сегодня во вто
рой половине дня советская партий
но-правительственная делегация воз
ложила венки к Мавзолею Георгия 
Димитрова, к братской могиле павших 
в борьбе против фашизма и к мону
менту Советской Армии.

Венок к  Мавзолею Георгия Димит
рова возложил глава советской пар
тийно-правительственной делегации 
Н. С. Хрущев. На церемонии возло
жения присутствовали первый секре
тарь ЦК БКП Тодор Живков, члены 
Политбюро ЦК БКП Боян Былгаранов, 
Иван Михайлов и  посол СССР в Бол
гарии Г. А. Денисов, На алой ленте 
золотыми буквами надпись: «Выдаю
щемуся деятелю международного ком- 
мунистическогр и рабочего движения, 
великому сыну болгарского народа 
Георгию Димитрову от партийно-пра
вительственной делегации СССР. Май 
1962  года».

Венок к братской могиле павших в 
борьбе против фашизма возложили 
члены советской партийно-прави' 
тельственной делегации П. Е. Шелест, 
Г. И. Попов и  А. Н. Туполев. К мо
нументу Советской Армии венок был 
возложен членами советской партий
но-правительственной делегации 
А. Ю. Снечкусом, С. П. Павловым и 
0. П. Колчиной.

Пребывание 
партийно-прави- 
тельственной 

делегации 
в Болгарии .

СОФИЯ, 14 мая. (ТАСС). Сегодня 
партийно-правительственная делега
ция во главе с Н. С. Хрущевым посе
тила ЦК БКП. После дружеской 
встречи с первым секретарем ЦК 
БКП Т. Живковым и другими руково
дящими деятелями ЦК, между пар
тийно-правительственными делега
циями обеих стран начались перего
воры.

Вечером в Софийской народной 
опере министерство просвещения и 
культуры устроило торжественный 
концерт в честь советской партийно- 
правительственной делегации.

На концерте присутствовали пер
вый секретарь ЦК БЕП Т. Живков, 
председатель Совета министров Бол
гарии А. Югов, члены Политбюро и 
секретари ЦЕ БЕП и другие руково
дители Болгарии. Собравшиеся в за
ле восторженно приветствовали со
ветских гостей во главе с Н. С. Хру
щевым.

V

СОФИЯ, 15 мая. (ТАСС). Агент
ство БТА передает:

Вчера партийно-правительствен
ная делегация Советского Союза во 
главе с Н. С. Хрущевым нанесла ви
зит Тодору Живкову, Димитру Ганеву 
и Антону Югову.

С советской стороны присутство
вали: секретарь ЦК КПСС Б. Н. По 
номарев. Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, первый секре
тарь' ЦК Компартии Литвы А. Ю. 
Снечкус, первый секретарь Киев
ского обкома КПУ П., Е. Шелест, пер
вый секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Пав
лов, секретарь ME КПСС 0 . П. 
Колчина, председатель правле
ния Общества советско-болгарской 
дружбы академик А. Н. Туполев, 
чрезвычайный и полномочный посол 
СССР в НРБ Г. А. Денисов, а также 
супруга Н. С. Хрущева Н. П. Хруще
ва.

С болгарской стороны п]рисутство- 
вали; члены Политбюро ЦК БКП 
Боян Былгаранов, Митко Григоров, 
Райко Дамянов, Иван Михайлов, Ен
чо Стайков, Станко Тодоров и Геор
гий Цанков, кандидаты в члены 
Политбюро ЦЕ БКП Димитр Димов, 
Младен Стоянов и Тодор Прахов, 
первый заместитель председателя 
Совета министров Георгий Трайков, 
секретари ЦК БКП Пенчо Кубадин- 
ский, Борис Велчев и Тано Цолов, 
заместитель председателя Совета 
министров Живко Живков, министр 
иностранных дел Карло Луканов, 
председатель Всенародного комитета 
болгаро-сове гской дружбы Цола 
Драгойчева, заведующий отделом 
внешней политики и международных 
связей ЦК БКП Димо Дичев, первый 
секретарь Софийского городского ко
митета БКП Владимир Виденов, пер
вый секрегарь ЦЕ ДКСМ Иван Абад
жиев, секретарь Центрального совета 
профсоюзов Роза Коритарова, чрез
вычайный и полномочный посол НРБ 
в СССР Любен Герасимов.

Руководитель советской партийно
правительственной делегации
Н. С. Хрущев вручил Тодору Жив
кову копию советского вымпела, от
правленного на Луну.

V
СОФИЯ, 15 мая. (ТАСС). Находя

щаяся в Болгарии советская партий
но-правительственная делегация во 
главе с Н. С. Хрущевым отбыла се
годня самолетом из Софии. Делега
ция посетит города Стара Загора, 
Димитровград, Варна, Толбухин, 
Плевен. *

В поездке по стране советскую 
партийно-пра витсльственную делега
цию сопровождают Тодор Живков, 
Антон Югов, Митко Григоров, Стан
ко Тодоров, Карло Луканов и болгар
ский посол в, Москве Любен Гераси
мов.

ПРЕОДОЛЕТЬ ОТСТАВАНИЕ НА СЕВЕ
Строго соблю дат ь намеченную ст рукт уру

посевных площ адей
Не запаздЬшатЬ с началом сева кукурузЫ

☆

Закончили сев . 
зернобобовых

КОЖЕВНИКОВО (ПО ТЕ
ЛЕФОНУ). ХЛЕБОРОБЫ КОЛ
ХОЗА ИМЕНИ ЛЕНИНА ЗА
ВЕРШАЮТ СЕВ ЗЕРНОБО
БОВЫХ КУЛЬТУР. ВЧЕРА В 
НОВО-ЮВАЛИНСКОИ, СТА- 
РО-ЮВАЛИНСКОИ, ХМЕЛЕВ- 
СКОИ И НОВО-ЧЕРНОВСКОИ 
БРИГАДАХ ЗАКОНЧИЛИ 
ПОЛНОСТЬЮ СЕВ ЗЕРНОБО
БОВЫХ КУЛЬТУР.

МЕХАНИЗАТОРЫ КОЛХО
ЗА « н о в ы й  ПУТЬ» ЗАВЕР
ШИЛИ СЕВ ПШЕНИЦЫ НА 
ПЛОГЦАДИ ОКОЛО 2.000  
ГЕКТАРОВ. ЭТОТ КОЛХОЗ 
ЗАВЕРШАЕТ СЕВ ЗЕРНОБО
БОВЫХ.

КОЛХОЗ ИМЕНИ ХХГ 
СЪЕЗДА КПСС ПЛАН СЕВА 
ЗЕРНОБОБОВЫХ КУЛЬТУР 
ВЫПОЛНИЛ НА 78,1 ПРО
ЦЕНТА. 14 МАЯ ЗДЕСЬ НА 
ПАХОТЕ ОСОБЕННО ОТЛИ
ЧИЛИСЬ Н. ДЕДОВ, С. МЕРТ- 
ВИЩЕВ, А. ЛАПТЕВ, 
А. РАИШ. ПРИ НОРМЕ 5,9  
ГЕКТАРА ОНИ ВСПАХАЛИ 
ПО 6 —6,5 ГЕКТАРА к а ж 
д ы й  С ОДНОВРЕМЕННЫМ 
БОРОНОВАНИЕМ ПАШНИ В 
АГРЕГАТЕ.

ТРАКТОРИСТ К. К. 
ШМИДТ ИЗ ВТОРОГО ОТРЯ
ДА ЧЕТВЕРТОЙ БРИГАДЫ  
ВСПАХАЛ В ЭТОТ ДЕНЬ 
8 ГЕКТАРОВ. П. ВИНЧУК ЗА 
СМЕНУ ВСПАХИВАЕТ ПО 
8 — 10 ГЕКТАРОВ. НА ОБРА
БОТКЕ п о л е й  ОТЛИЧИЛСЯ 
В ЭТОТ ДЕНЬ Л. ГЛЕВИЦ- 
КИЙ: НА ДИСКОВАНИИ ОН 
ВЫПОЛНИЛ ДВЕ НОРМЫ. 
НА 150 ПРОЦЕНТОВ ВЫПОЛ
НИЛИ НОРМУ НА ДИСКО
ВАНИИ ТРАКТОРИСТЫ 
А. ВОРОБЬЕВ И К. ШПО- 
МЕР.

63 гектара сцепом из 2-х сеялок
По новой структуре посевных пло

щадей механизированному отряду 
Н. А. Перминова нынче предстоит 
увеличить _посев пшеницы почти на 
200  гектаров. Поддерживая почин 
бригады Михаила Андреева из колхо
за имени XXI съезда КПСС Кожев- 
никовского района, отряд включился 
в соревнование за высокую культу
ру земледелия и решил в 19Е(2 году 
получить урожай зерновых культур 
не менее 100 пудов с гектара.

Мы понимаем, какую взяли на се
бя большую задачу. В условиях ны
нешней весны очень важно быстрее 
посеять. Мне доверили ответственное 
дело —  сев яровой пшеницы. Сев в 
отряде идет круглосуточно. Я на сво
ем тракторе «Беларусь» буксирую 
сцеп, из двух сеялок. При норме 22 
гектара в среднем засеваю по 4 5 —  
50 гектаров, а 11 мая засеял 63 гек
тара, 12 мая —  51 гектар.

Придя на смену, вместе с сеяль
щиками В. Соловьевым, В. Порват- 
киным готовим агрегат к работе, про
водим технические уходы за тракто
ром. сеялками.

Перед тем, как выехать в поле, я 
тщательно осматриваю поле, состав
ляю примерный маршрут^^ движения 
агрегата. Это дает большой выигрыш 
во времени, обеспечивает значитель
ное повышение производительности 
труда. Работаем дружно. Сеяльщики 
опытные. В. Соловьев уже мно
го лет работает на севе. Я научил 
его управлять трактором, в любое 
время он может заменить меня.

Успех во многом зависит от под
возчиков зерна. Ф. Коркин и А. Со
ловьев не допустили ни одного слу
чая, чтобы из-за них простаивал аг
регат.

За качество полевых работ отвеча
ет каждый из нас. У нас стало зако
ном сеять только по хорошо обрабо
танной почве.

За шесть рабочих дней мы засеяли 
235 гектаров пшеницы при норме 
124.

В ближайшие два— три дня. отряд 
закончит сев пшеницы.

И. ШАМИН, 
тракторист колхоза имени Жда
нова Зырянского района.

Только квадратно-
гнездовым I

в. КОРНЕЕВА

В этом году наш колхоз «Северное 
сияние» в два раза расширяет посе
вы кукурузы. Ее выращивание прав
ление и партийная организация по
ручили мне. Я  считаю это поручение 
ответственным делом. Ведь от того, 
сумеем ли мы добиться высокого 
урожая, зависит быстрый рост про
изводства молока и мяса в колхозе.

Под кукурузу выделено 100 гек- 
таров-лучшей земли недалеко от жи
вотноводческих ферм. Весной, как 
только подсохла земля, мы закрыли 
влагу на всей площади. Зимой на 
кукурузное поле вывезли 1.716 тонн 
перегноя. Весной решили вывезти

С П А С И Б О  Ш Е Ф А М
Механизированные отряды тт. Бу

дарина, Гурькова с каждым днем 
наращивают темпы сева. План сева 
пшеницы в колхозе выполнен на 
15 мая больше чем на 80  процен
тов. Этой культуры посеяно около 
1 .000  гектаров, гороха —  83 про
цента, закончен сев 'л ьн а . Полевод
ческая бригада М. Ильина за шесть 
дней закончила сев пшеницы. При 
плане 334  гектара посеяно 359 гек
таров.

В эти горячие дни большую по
мощь Арышевской бригаде оказыва
ет тракторист А. Галанчук. прибыв
ший из Томска. Коллектив мельком

бината для нашего колхоза прислал 
не только опытного механизатора, 
но и трактор МТЗ-5. За неделю тов. 
Галанчук посеял около 150 гектаров 
зерновых. Он ежедневно перевыпол
няет нормы выработки при выcoкoJVI 
качестве работ. Правление, партий
ная организация колхоза «Сибиряк» 
благодарят шефов за оказанную по
мощь. До окончания сева т. Галан
чук обязуется еще посеять не менее 
100 гектаров зерновых.

А. ЧЕРНОВ, 
секретарь партийной организа
ции колхоза «Сибиряк» Зырян
ского района.

под кукурузу еще 1 .000  тонн пе
регноя. Правление колхоза выде
лило людей для погрузки перегноя в 
тракторную тележку. Как только 
просохло поле, я приступил к вывоз
ке удобрений. Каждый день на трак
торе «Беларусь» вывожу по 3 0 — 35 
тонн перегноя. С начала полевых ра
бот мы вывезли под кукурузу_ ,и  
свеклу 430 тонн удобрений. На каж 
дый гектар кукурузы к началу сева 
думаем вывезти не менее 30 тонн 
перегноя. Тот перегной, что достав
лен на поля зимой, разровняли с по
мощью трактора. Перед севом 
внесем по полтора— два центне
ра суперфосфата и аммиачной 
селитры на гектар. Наш механиза
тор Л. Коростин сконструировал на 
раме трехбрусной сенокосилки цен
тробежный разбрасыватель удобре
ний. Кукурузосажалку «СКГ-6» я  к 
работе подготовил, сев кукурузы ду
маем начать в ближайшие дни. 
Будем сеять только квадрат
но-гнездовым способом. Мое 
гельство— получить не менее 300 
центнеров зеленой массы кукурузы с 
гектара.

А. МАЛЬКОВ, 
кукурузовод колхоза «Северное 
сияние» Бакчарского района.

ш ш р ж ш .
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В колхозе «К новым победам» 
Шегарского района первенство на 
севе держат механизаторы второй 
бригады. Здесь сев ведут трактори
сты Г. Блинов и М. Звеков на 
тракторах ДТ-24 и Т-28. В отдель
ные дни они вместе за смену за
севают по 4 6 —52 гектара — поч
ти по две нормы. Всего на их счету 
280 гектаров. Качество работы 
при этом отличное.

На снимке: Г. Блинов, тракто
рист колхоза «К новым победам».

Фото П. Воронова.

К а р г а с о к с к и е  т р а в о п о л ь щ и к и
Перед выездом на заседание рай

исполкома председатель колхоза «За
ря коммунизма» тов. Каминский соб
рал членов правления.

“ * Сегодня будет рассматриваться 
структура посевных площадей, —  
сказал он. —  Давайте уточним на
метки.

Он стал называть цифры.
S— Пшеницы будем сеять 60 гек

таров, овса— 148 гектаров, немного 
гороха с овсом, свеклы— 3 гектара.

«  А где же кукуруза? ^  заме
тил кто-то.

- г  Возделыванием кукурузы за
ниматься не будем. Это трудоемкая

культура, —  безапелляционно за
явил Каминский.

Такая структура посевных площа
дей, видимо, устраивала членов рай
исполкома. При ее рассмотрении ни
кто не сделал замечаний о том, что в 
колхозе взят неправильный курс на 
выращивание овса. Между тем, кол
хоз елсегодно испытывает недостаток 
в грубых и сочных кормах. Кукуруза 
на силос, расширение посевов сахар
ной свеклы могли бы укрепить кор
мовую базу для общественного жи
вотноводства. Но в колхозе кукурузу 
не намерены сеять.

Это не единственный пример. При 
разработке структуры посевных пло-

Почин москвичей подхвачен
Каж дую м и н у т у —ст р о и т ельст ву  

ком м ун и зм а
КИЕВ, 15  мая. (ТАСС). Каждый

час и калсдую минуту отдавать 
строительству коммунизма —  этот 
призыв коллектива коммунистиче
ского труда депо Москва-Сортиррвоч- 
ная горячо поддержали производст
венники Киевского завода имени 
Лепсе.

На предприятии изыскивают но
вые резервы для повышения про
изводительности труда, увеличения 
выпуска продукций. Сегодня здесь 
состоялось общезаводское собрание 
рабочих и инженерно-технических 
работников. Секретарь парторганиза
ции завода Л. Зозуля, ударник ком

мунистического труда Б. Завертаный 
и другие говорили о больших резер
вах предприятия для увеличения 
выпуска продукции колхозам и сов
хозам страны.

Коллектив предприятия взял но
вые повышенные обязательства: к  
45-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции 
изготовить сверх программы на 280 
тысяч рублей запасных частей для 
тракторов, комбайнов и автомобилей. 
Решено десятимесячную программу 
выполнить к  23 октября, добиться 
экономии от снижения себестоимо
сти продукции на сумму 60 тысяч 
рублей.

щадей на 1962  год в колхозах рай
она повторились старые ошибки. Так, 
в сельхозартели имени Ленина Май
ского сельского Совета осталось свы
ше 700 гектаров многолетних трав, 
кроме того, здесь засевается 75 гек
таров овса.

Колхоз «Таежник» имеет укобную 
площадь клевера с тимофеевкой 410  
гектаров, а пщеницы —  только 80  
гектаров. Между тем, эти колхозы 
располагают благоприятными усло
виями для выращивания куку
рузы и сахарной свеклы. А они от 
возделывания этих культур отказа
лись.

Год от года в колхозах сокращают
ся посевы пшеницы, а посевы овса 
и многолетних трав увеличиваются. 
Если в 1960  году в колхозах района 
засевали пшеницей 325 гектаров, то 
нынче ею хотят засеять 255 гекта
ров. Из 920  гектаров зернобобовых 
почти 600 гектаров приходится на 
овес. В этом году запланировано 
иметь 1 .2 4 1  гектар укосных площа
дей сеяных трав.

Медленно повышается урожай
ность пшеницы и овса. В 1961 году 
каждый гектар овса дал только по 
9,1 центнера зерна, а пшеницы 
11 центнеров, сахарной свеклы по- 
.чучили... 10  центнеров с гектара. 
В результате такого использования 
земли в районе крайне низок вало
вой сбор зерна, недостает кормов 
для общественного животноводства. 
Отсюда и медленный рост продуктив
ности и поголовья скота.

Колхозное животноводство содер
жится по существу на покупных кор
мах. В 196() году колхозы района 
произвели ,5.906 центнеров зерна, а 
купили для общественного животно

водства 6 .000  центнеров концентра
тов. В 19 61  году валовой сбор зер
на составил 7 .3 7 6  центнеров, а при
обретено у государства 6 .390  центне
ров отрубей и других кормов.

Руководители райисполкома счита
ют полеводство не заслуживающей 
внимания отраслью сельского хозяй
ства. Настроение это передалось и 
руководителям колхоза.

Каждый раз, когда в исполкоме за
ходит разговор об отставании поле
водства, его руководители пытаются 
найти какие-то причины. Запущен
ность полеводства они объясняют, 
например, недостатком техники. Так 
ли это?

Вот несколько цифр, которые гово
рят сами за себя. В 1960 году кол
хозы имели 44  трактора в 15-силь
ном исчислении. На каждый 15-силь
ный трактор выработка составляла 
только 143 гектара. Из них в поле
водстве выработано 60  гектаров 
мягкой пахоты. В 1961 году колхозы 
имели на своем вооружении 52 
15-сильных трактора, выработка 
увеличилась только на 13 гектаров 
мягкой пахоты. Большую часть вре
мени тракторы используются на хо
зяйственных работах, не связанных 
с полеводством.

Низок уровень агротехники возде
лывания зерновых культур. Колхо
зы не применяют такие агротехниче
ские приемы, как  прикатывание 
почвы, узкорядный и перекрестный 
способы сева. Непонятно, почему 
Каргасокский райком КПСС не при
нимает действенных мер, чтобы по
кончить с вредной травопольной си
стемой земледелия.

Т. КУРИЛОВИЧ,

I '
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20 центнеров пшеницы с гентара
Механизаторы бригады Михаила Андреева из колхоза ишеня 

XXI съезда КПСС Кожевниковского района решили в ^текущем 
году получить по 20 центнеров пшеницы о гектара.

Их почни нашел горячую поддержку. Все хлеборобы колхоза 
имени XXI съезда КПСС включились в поход за высокую куль
туру земледелия. 13 мая они завершили сев пшеницы на пло
щади более 7.500 гектаров я решили в ближайшие дня закон
чить сев всех зернобобовых культур.

Ниже механизаторы бригады Михаила Андреева делятся оНы- 
том своей работы на севе. Ж

За урожай 
все в ответе

В прошлом году хлеборобы нашей 
бригады собрали по 16 ,8  центнера 
зерновых с гектара. Пшеницы мы 
получили по 1 9  центнеров с гектара, 
а  вот высокий урожай кукурузы вы
растить не сумели: получилй все
го по 245  центнеров зеленой массы 
с гектара.
' Нынешняя весна особенная. XXII 
съезд партии и мартовский Пленум 
ЦК КПСС призвали тружеников села 
за короткий срок резко поднять уро
жайность полей.

Призыв партии нашел у  всех кол
хозников нашей бригады самый горя
чий отклик. Мы решили уже в втом 
году вырастить на каждом гектаре 
посевов по 20  центнеров пшеницы, а 
зеленой массы кукурузы взять по 
500  центнеров с гектара, свеклы —' 
не менее 2 0 0  центнеров и гороха —■ 
не менее 20  центнеров с гектара.

Борьбу за высокий урожай хлебо
робы начали задолго до начала сева. 
Еще зимой мы отремонтировали трак
торы, сеялки, плуги, сельскохозяйст
венный инвентарь. Тщательно подра
ботали семена. Их хорошо очистили 
и в теплые весенние дни обогрели на 
солнце. Трактористы хорошо понима
ют свою ответственность за выполне- 
цие принятого обязательства. И они 
проявляют немало инициативы и сме
калки в деле. В бригаде не было про
травителя. Мы изготовили его собст
венными силами из списанной зерно
очистительной машины. Так нам уда
лось протравить все семена пшеницы, 
гороха, ячменя и  овса.

Нынче мы пересмотрели структуру 
посевов, увеличив площади под цен
ными, высокоурожайными культура
ми. Зябь была заготовлена под весь 
яровой клин, но в связи с расшире
нием посевов пшеницы и кукурузы 
требовалось вспахать еще 150' гекта
ров. Работы у механизаторов приба
вилось, Каждый весенний час был на 
вес золота. Как только земля немного 
подсохла, механизаторы начали ее 
О'бработку.

Высокий урожай это прежде 
всего высокая агротехника. С первых 
дней полевых работ мы начали борь
бу за высокую культуру земледелия. 
Культивацию проводили в два следа 
й  только поперек пахоты. 150  гекта
ров земли у  нас было очень уплотнен
ной. Мы пролущили ее и проборони
ли.

I  мая посеяли первые 40  гектаров 
. гороха. Важно было не допустить 

разрыва между севом и подготовкой 
почвы. В брйгаде 3 гусеничных и 2 
колесных трактора. О первых же дней 
посевной страды йСпользуем их днем 
и ночью.

Для работы ночью тракторы обору
дованы электроосвещением. На гусе
ничных тракторах установлено по 5 
фар, на колесных —  по 4 фары.

Важно нынче так организовать по
левые работы, чтобы как можно 
больше сохранить влаги в почве и  по
ложить зерно во влажную эйилю. А 
для этого надо умело исйользовать 
каждый трактор.

На сев мы поставили тракторы 
«ДТ-54» й «Беларусь». Гусеничный 
трактор работает в агрегате С тремя 
узкорядными сеялками, колесный 
с двумя рядовьгаи. Три трактора день 
и  ночь используются на подготовке 
земли к посеву и  весенней пахоте.

Механизаторы трудятся с большим 
подъемом. За шесть дней засеяли 
630 гектаров пшеницы. ТракторисГ 
Е. Мещеряков ежедневно засевал сце
пом из трех узкорядных сеялок по 
4 0 — 44 гектара пшеницы при нор
ме 32 . Ежедневно перевыполняют! 
Нормы на севе и на подготовке земли 
к посеву трактористы Ф. Новицкий, 
Ф. Монастырев, В. ХарченКо.

За качеством полевых работ сле
дит вся бригада. Был такой случай. 
Подвозчики зерна Л. Лукьяненко и 
И. Абрамова, проезжая По полю, за
метили незасеянный участок земли—  
Примерно полгектара. Они пришли в 
контору й потребовали у учетчика 
В. Лисицы немедленно выЯснИтЬ: 
кто допустил брак. Затем этот кло
чок быстро Засеяли.

В прошлом году в вашей .бригаде 
узкорядно было посеяно Только 25 
процентов зерновых. Нынче узкоряд 
ными сеялками мы засеваем 75 про
центов пшеницы, гороха, овса и  яч
меня. Все посевы прикатываются де
ревянными катками. Прйкатывание 
посевов у нас —  обязательный агро- 
прием. Семена заделывали на макси
мально допустимую глубину 6 — 8 
сантиметров. В условиях засушливой 
весны мелкая заделка семян —  Это 
потеря урожая.

Мы теперь уверены: 20 центнеров 
пшеницы с гектара будет!

К 10 мая мы посеяли 40 гектаров 
гороха, 630 гектаров пшеницы и 'Й4 
гектара ячменя.

Механизаторы готовят землю 
под кукурузу и сахарную свек
лу. Под эти культуры мы отвели 
зябь. «Королеву полей» будем сеять 
только квадратно-гнездовым спосо
бом.

М. АНДРЕЕВ, 
бригадир бригады № 3 колхоза 
имани XXI съезда КПСС Кожев- 
никовского района.

Без простоев
Многие механизаторы нашей брига

ды добиваются высокой выработки 
на севе. За мной закреплен сцеп из 
трех узкорядных сеялок. В день этим 
агрегатом мы засеваем 4 0 — 44 гекта
ра пшеницы при норме 32 гектара. 
Это результат хорошей организации 
труда в бригаде, дружной работы мно
гих колхозников.

Сеялки мы заправляем вручную. 
Немного бы я- сделал за смену, если 
бы сеялки загружались долго. 
Сеяльщики Н. Денежно, И. Ликаре- 
вич, Ф. Чепурной дорожат каждой 
минутой. По их вине трактор не про
стаивал лишнего времени.

Хорошо трудятся на подвозке зер
на шоферы Ф. Лукьяненко и А. Дау
на, которые работают на одной авто
машине посменно. Зерно доставляет
ся на поля всегда вовремя.

Не могу пожаловаться й  на своего 
сменщика Ф. Парецкого. Он бережет 
машину. Вместе с ним мы при пере
смене ежедневно проводим техуход, 
тщательно проверяем сеялки. Если 
есть неисправности, сразу же устра
няем их.. Поэтому трактор и сеялки 
в работе' надежны.

Механизаторы нашей бригады обя
зались получить в этом году по 20 
центнеров пшеницы, по 18 центне
ров зерна в среднем с гектара. Такой 
Урожай можно обеспечить только при 
высоком качестве полевых '  работ. 
Каждое зернышко у нас на учете. Я 
строго слежу за тем, чтобы не оста
вить на поле ни Одной незасеянной 
полоски. Вместе с сеяльщиками раз— 
два в день проверяю, все ди сеялки 
высевают равномерно и хорошо ли за
делываются семена в почву,

С полными сеялками трактор надо 
вести на 3 — 4-й скорости, чтобы не 
вызвать его перегрузку и не допу
стить поломок сеялок. Пятую ско
рость я  обычно включаю, когда 
остается мало зерна.

Е. МЕЩЕРЯКОВ, 
тракторист.

С полной 
нагрузкой

Механизаторы нашей бригады 
тракторы и сеялки на севе использу
ют с полной нагрузкой.

В' прошлом году у нас было 4 ря
довые и 2 узкорядные зерновые се
ялки. Один гусеничный трактор ра
ботал в агрегате с тремя рядовыми 
сеялками, другой —  с двумя узкоряд
ными. За трактористом, который сеял

| | | ^ И

V

г
V .

■

^ 3

H a снимке: M. Андреев,
на тракторе «Беларусь», закрепля
лась одна рядовая сеялка.

Во время сева случались частые 
поломки сеялок из-за того, что трак
торы были не загружены и механиза
торы. старались работать только на 
высоких скоростях.

Нынче у нас только 5 сеялок —  
три узкорядные и две рядовые, но сев 
проходит быстрее, чем в прошлом го
ду. Две. рядовые сеялки мы прицепи
ли к трактору «Беларусь», а три уз
корядные сеялки буксирует гусе
ничный трактор.

Мы постарались до минимума со
кратить время на заправку тракто
ров горючим. На усадьбе бригады ци
стерна с горючим поставлена на де
ревянную подставку, выше уровня 
баков тракторов. Отстоенное горючее 
поступает в баки самотеком 'через 
шланг.

На усадьбе заправляются тракто
ры, на которых работают недалеко от 
села. Для тракторов, которые сеют и 
обрабатывают почву на дальних по
лях, Горючее подвозится.

Утром и вечером механизаторы 
обязательно проводят ежесменные 
технические уходы, тщательно про
веряют сеялки.

Ежесменные техуходы важно про
водить еще и потому, что запасные 
части мы доставляем из колхозной 
мастерской на расстоянии 20  кило
метров. Во время техухода выясня
ем, какая дета.чь требует скорой заме
ны, и заранее заказываем ее.

Механизаторы обязались вырабо
тать за сезон в среднем по 900 гек
таров мягкой пахоты на трактор —  
на 50 гектаров больше, чем вырабо
тано в прошлом году.

К. КОШКИН,
помощник бригадира по технике.

Бесплатная 
парикмахерская 

в поле
Парикмахеры Томского треста 

коммунально-бытового обслуживания 
решили обслуживать тружени
ков села Томского района. Пер
вый выезд в поле состоялся И  
мая. Парикмахер Г. Я. Ицкевич в 
этот день побывал у механизаторов 
Тахтаыышевского совхоза. '

У тракторного вагончика под от
крытым небом была организована 
парикмахерская —  поставлены сто
лики, зеркала, скамьи. За один день 
тов. Ицкевич обслужил 30 механи
заторов.

Инициатива томских парикмахе
ров пришлась по душе хлеборобам.

Е. ЖИЖИНА.

Леспромхоз 
помогает совхозу

Обсуждая на партийном соб
рании решения мартовского Пле
нума, лесорубы Нибегинского лес
промхоза решили делом ответить 
на призыв партии о подъ
еме сельского хозяйства. Коллектив 
леспромхоза обязался оказать по
мощь Белоярскому совхозу в ремон
те механизмов, обучить слесарному 
и ремонтному делу совхозных меха
низаторов в ремонтно-механических 
мастерских леспромхоза. Рабочий 
комитет леспромхоза.организует пе
редвижную библиотеку для тружени
ков села.

Ф. ТУРБИН.

Друг технического прогресса
На областном собрании рациона

лизаторов я  изобретателей один из 
лучших рационализаторов завода 
«Сибэлектромотор» слесарь тов. Со
рокин рассказал;

—  Недавно мне пришлось побы
вать в цехах бывшего завода крано
вого электрооборудования, который 
сейчас слился с нашим заводом. Уже 
первое внакомство показало, как 
сильно отстает инструментальное хо
зяйство этих цехов от того, что уже 
давно внедрено на нашем заводе. 
Многие операции здесь выполнялись 
в несколько раз медленнее, чем у 
нас.

Этот пример наглядно показы
вает, к  чему ведет забвение техни
ческой информации. Безразличие и 
консерватизм технологов, не интере
сующихся даже тем, что делается на 
соседнем родственном предприятии, 
пагубно отражались на производстве.

Нередко и на многих других на
ших предприятиях очень долго, с 
большими затратами «изобретают» 
то, что уже давно изобретено и внед
рено на других предприятиях. Это 
замедляет темпы технического про
гресса, ведет к большим напрасным 
затратам.

Всего этого можно избежать при 
хорошо поставленной технической 
информации. В наши дни огромного 
размаха борьбы за технический про
гресс большое значение приобрело 
быстрое распространение новейших 
достижений отечественной и зару
бежной науки и техники по всем 
участкам производства. В новой 
Программе КПСС отмечается, что 
партия будет всемерно содействовать 
«образцовой постановке научно-тех
нической информации, всей системы 
изучения и распространения отече
ственного и зарубежного передового 
опыта».

Еще совсем недавно в Томском 
экономическом районе службы тех
нической информации существовали 
только на некоторых предприятиях. 
В настоящее время такие службы 
созданы почти на всех предприятиях 
совнархоза. Это несколько оживило 
на наших заводах и фабриках, в лес
промхозах изучение и внедрение на
учно-технических новшеств, появив
шихся на родственных предприя
тиях.

Важное значение для улучшения 
дела технической информации имел 
конкурс на лучшую организацию 
работы по технической информации, 
пропаганде и внедрению передового 
опыта на предприятиях и стройках 
совнархоза, проведенный совнархо
зом и облсовпрофом. Во время кон
курса на предприятиях и стройках 
внедрено 279  важных мероприятий, 
заимствованных из опыта работы 
предприятий других экономических 
районов, что позволило сберечь бо
лее миллиона рублей. За три меся
ца конкурса--проведены 76 техниче
ских конференций и семинаров, свы
ше 250 технических консультаций, 
11 школ передового опыта, 16 вече
ров новаторов, 31 выставка, пропа
гандирующая передовые методы 
труда, 69 экскурсий, Длй изучения 
передового опыта более 100 инже-

Техническую  
информацию^-~- 

н а  уровень  
современных задач

нерно-технических работников и но
ваторов производства были команди
рованы на передовые предприятия 
страны. Бюро технической информа
ции совнархоза издало более 40  ли
стков, плакатов о технических йОв- 
шествах и темников для рационали
заторов и изобретателей.

Лучших результатов в ходе кон
курса^ добились заводы подшипни
ковый, «Сибэлектромотор», Тими
рязевский леспромхоз, завод ИМ* 3 
треста «Стройдеталь».

На подшипниковом заводе по при
меру передовых предприятий внед
рена горизонтальная ковочная маши
на, позволившая сократить три опе
рации, модернизированы электро
печи, повышена точность обра
ботки двух типов шариков, что поз
волит в народном хозяйстве сэконо
мить более 300 тысяч рублей.

На заводах подшипниковом, элек
тромеханическом и режущих инстру
ментов усовершенствованы методы 
литья по выплавляемым моделям.

Многое предстоит сделать в чет
вертом году семилетки. Но утверж
денному плану предприятия сов
нархоза должны в течение года по
лучить от внедрения технических 
новшеств, заимствованных из ма
териалов научно-технической инфор
мации, пропаганды и обмена пере
довым опытом, свыше миллиона руб
лей экономий. Выполнение этого 
плана во многом будет зависеть от 
оперативности и настойчивости ра
ботников служб технической инфор
мации, творческой активности инже
нерно-технических работников.

В первом квартале специалистами 
управления мясо-молачяой промыш
ленности рассмотрено и принято к 
внедрению в производство мясоком
бинатов, гормолзаводов и маслозаво
дов 27  мероприятий по улучшению 
механизации, автоматизации, повы
шению качества й расширению ас
сортимента вырабатываемой про
дукции, повышению производитель
ности труда, что даст условную эко
номическую эффективность свыше 
40 тысяч рублей.

На кондитерской фабрике «Крас
ная звезда» приняты к внедрению 
электромагнитная обработка воды, 
механизированный подъемник йода- 
чи сырья на верхние этажи и спу
ска готовой продукции и другие 
мероприятия, заимствованные из 
технической информации, что позво
лит сберечь 15 тысяч рублей. ■

Но так дело обстоит далеко не 
везде. На многих наших йредприй- 
тиях технической информаций по- 
прежнему уделяют очень мало вни
мания.

Слабо изучают и внедряют опыт 
передовых предприятий и строек в 
управлениях строительства и про
мышленности стройматериалов, в

транспортном управлении, на мно
гих наших заводах и в леспромхозах.

Довольно своеобразное ^примене
ние для новой технической литера
туры нашел инженер треста «Пром- 
строй» тов. Гагальчий, которого ут
вердили техническим информатором. 
Он складывает ее в стол и в нее не 
заглядывает. Литературы -о новей
ших методах ведения работ скопи
лось много, но ею не интересуются 
ни руководители треста тт. Гольд-< 
штейн и Булычев, ни д р ^ и е  работ
ники Треста.

Мало внимания техническим 
новшествам уделяется и в комбина
те «Томлес».

Большинство мероприятий, реко
мендованных бюро технической ин
формации, рассматривается здесь с 
большой затяжкой. В комбинате не 
создано совета, который бы постоян
но занимался рассмотрением и внед
рением в производство достижений 
науки, техники и производственного 
опыта.

В первом квартале БТИ совнархо
за направило в комбинат 30 конт
рольных карт с ценными предложе
ниями,- но в комбинате рассмотре
ли лишь три контрольные карты, ос
тальные лежат без движения. Не со
ставляют здесь и темников для ра
ционализаторов и изобретателей лес
ной промышленности, сборников по 
внедренным мероприятиям.

Внедрение многих важных техни
ческих новшеств нередко затяги
вается из-за слабой эксперименталь
ной базы на многих наших предприя
тиях. Кое-где экспериментальные 
цехи имеются, но часто они заняты 
посторонними заказами, выпуском 
основной продукции.

Сдерживает взаимный обмен пере
довым опытом и отсутствие единого 
центра для пропаганды технических 
новинок. В ряде городов страны соз
даны Дома техники, являющиеся 
опорными пунктами для пропаганды 
новейших достижений науки и тех
ники. Настало время такой Дом тех
ники создать и в Томске. Без ущер
ба для других дел -для этого можно 
было бы приспособить клуб завода 
«Томкабель», где несколько комнат 
превращены в служебные кабинеты. 
Целесообразно было бы в этих комна
тах развернуть Дом техники.

Внедрение передового опыта — 
дело не добровольное. Эта мысль 
Никиты Сергеевича Хрущева имеет 
большое значение. Внедрение всего 
нового, передового, что рождается в 
жизни, у нас поставлено на Госу
дарственные рельсы, имеет огромное 
зн ач ение 'д ля ускорения коммуди- 
стического строительства. Нельзя 
мириться с тем, что богатейший 
опыт, накопленный предприятиями, 
лежит мертвым грузом. Все ценное, 
передовое, позволяющее улучшить 
производство, должно получить «зе
леную улицу» на все наши пред
приятия.

С. АНДЕРЖАНОВ,
« начальник бюро технической 

информации Томского совнархоза.
П. ЯЧМЕНЕВ, 

инженер бюро технической ин- 
фермацки совнархоза.

Ю. А. ГАГАРИН В АВСТРИИ
ГРАЦ, 14 мая. (ТАСС). Вчера ве

чером советский летчик-кОсмонавт 
Ю. А. Гагарин и сопровождающие его 
лйца прибыли в столицу земли Шти- 
рии город Грац —  второй по вели- 
чййв город Австрии, крупный про
мышленный и торговый центр.

Здесь на центральной площади го
рода состоялся многолюдный митинг, 
н а  кйТором выступил встреченный 
бурной овацией Ю. Гагарин.

В Граце первого космонавта мира 
радушно встретил и тепло Приветст
вовал бургомистр Города Г. Шербаум.

Глава правительства земли Шти- 
рии И. Крайнер устроил в резиден
ции земельного правительства прием 
В и еи ь  советского космонавта.

ВЕНА, 14 мал, (ТАСС). Находя

щийся в Австрии советский летчик- 
космонавт Ю. А. Гагарин сегодня ут- 
ром_возвратился из поездки по стр а
не. Его принял министр просвещения 
Австрии Дриммель.

Между министром Дриммелем и 
Ю. А, Гагариным Состоялась беседа, 
в ходе которой министр просвещения 
Австрии, выразив восхищение муже
ством первого космонавта мира, инте
ресовался его полетом и впечатле
ниями.

Министр просвещения ДрйММель 
дал в честь Ю. А. Гагарина обед.

Во второй половине дня состоялся 
прием в Академии наук Австрии. 
Ю. А. Гагарина тепло приветствовал 
президент Академии наук, профессор 
д-р Рихард Мейстер.

Вы первым совершили полет в кос
мос и бЛагйпОЛучйо вернулись на зем
лю, сказал, в частности, профессор, 
Мейстер, обращаясь к Ю. А. Гагари
ну. Мы поздравляем вас с этим выс
шим Достижением современности. Мы 
поздравляем также гениальных уче
ных вашей страны, давших возмож
ность осуществить этот полет. Ваше 
имя наряду с именами других вели
ких открывателей войдет в историю 
человечества.
, Президент Академии наук Австрии 
Р. Мейстер вручил Ю. А. Гагарину 
памятную медаль Академии наук Ав
стрии.

В этот же день состоялась встреча 
Ю. А. Гагарина с членами Политбю
ро ЦК Компартии Австрии.

Проблемы
высшего

г о т о в и т ь  МАТЕМАТИКОВ- 
ИССЛЕДОВАТЕЛЕЙ

Подготовка математиков-исследо- 
вателей в современных условиях —  
дело большой государственной важ
ности. От наличия в достаточном 
Количестве математиков, умеющих 
работать на современном научном 
уровне, зависит успех многих из 
наиболее важных теоретических дис
циплин сегодня и еще больше зав
тра.

Механико-Математические факуль
теты университетов являются, в 
сущности, единственным источ
ником этих кадров. Даже наиболее 
близкие по профилю соответствую
щие факультеты педагогических ин
ститутов За11имаютси исключите.льно 
подготовкой учителей и решают тем 
самым Иные задачи.

Мы остановимся здесь Только на 
некоторых задачах профессионально
го обучений студентов математиче
ских специальностей.

Чем сегодня должен отличаться 
выпускник-математик университета 
от других специалистов, в той или 
иной степени изучавших математи
ку? Наш выпускник должен не 
только уметь применять математику 
к  чему-то, как инженер, не только 
уметь учить математическим знаниям 
(первай задача математиков-выпуск- 

1 ников педагогического института), но

и уметь в какой-то степени разви
вать математические науки дальше, 
то есть творчески работать в самой 
математике.

Анализируй итоги работы факуль
тета за последние годы, мы неизбеж
но придем к тому выводу, что эффект 
нашей работы оказываетсй недопу
стимо низким.

В самом деле, только 2 0 — 25 про
центов от общего числа наших вы
пускников являются теми людьми, за 
успех которых в их будущей деятель
ности математиков-исследователей 
мы можем поручиться. Остальные 
7 5 — 80 процентов к моменту выпу
ска являются в творческом отноше
нии «величинами» неизвестными. 
Конечно, некоторые из них «доучи
ваются» самой жизнью и присту
пают в конце концов к творческой 
деятельности. Однако многие, попол
няя ряды преподавателей в школах и 
вузах, оказываются отнюдь не лучши
ми учителями и преподавателями. И 
не в силу недостатка каких-либо спе
циальных знаний и навыков, а из-за 
своей пассивности в творческом отно
шении.

Нужда в ученых-математиках ве
лика, и мы не можем поэтому мирить
ся со сложившимся положением на 
факультете. Эю понимаея: верь наш

коллектив. Нужно суметь перейти к 
планомерному увеличению процента 
нашей «Цродукции первого сорГа». 
Поисками путей к решению этой 
очень трудной задачи заняты сейчас 
общественные организации, коллек
тив ученых и преподавателей фа
культета.

Прелсде всего нам следует лучше 
организовывать набор студентов. За
ботиться о контингенте наших сту
дентов нужно за 2 — 3 года до очеред
ного набора. Поэтому ученые факуль
тета должны наладить связь со шко
лами всерьез, а не ограничиваться 
эпизодическими посещениями их вес
ной в связи с предстоящим набором. 
Сейчас мы ищем формы этой связи. 
Решено, в частности, усилить работу 
математического круаска при факуль
тете для школьников. Через год 
два этот крулюк мы превратим в ма
тематическую школу для старшеклас
сников Томска.

В школе № 8 г. Томска организо
вана группа математиков-программи- 
стов. Необходимо изучить накоплен
ный опыт и применить его в других 
школах.

Нужно решить вопрос о расшире
нии работ по набору студентов за 
пределами городов области. Мы толь
ко недавно обратили внимааие на $0,

что менее 7 процентов студентов при
шло к нам из сельской местности.

Вторая наша Задача —  постоян
ное Совершенствование учебного про
цесса. Ученые факультета увлеклись 
научной работой и ослабили заботу о 
методике учебных занятий. Проверка 
Практических знаний на младших 
КуфСах показала, что положёнйе в 
отдельных случаях отнюдь не так 
благополучно, как мы привыкли ду
мать. Некоторые Практические заня
тия проводятся неудовлетворительно, 
они превратились в натаскивание в 
Чисто формальных математических 

действиях в отрыве от теории. Вред 
такого рода занятий в том, что они 
способны убить Живой интерес к 
предмету в молодом человеке.

На факультете трудится много уче
ных— энтузиастов своего дела, кото
рые, казалось бы, должны суметь за
жечь интерес у большинства своих 
учеников к науке. Фактически же 
этот интерес наблюдается у неболь
шого числа студентов. Резуль^ 
татом этого является низкая успевае
мость, большой отсев и учеба «на 
тройки» значительной части Студен
тов., Если здесь в какой-то степени 
виноваты устаревшие или неправиль
ные формы практических занятий, то 
следует немедленно приступить к  кй- 
реяаой их перестройке,

в  текущем учебном году третий 
курс факультета приступил к работе 
по новому учебному плану. Проведе
но разделение математиков на две 
специализации — йсСЛеДОватеЛьСКую 
и учительскую. Это позволит более 
целеустремленно организовать обуче
ние. Новый план значительно сни
жает перегрузку студентов обязатель
ными аудиторными занятиями, осво
бождается тем самым время для са
мостоятельной работы.

Вместе с тем перед факультетом 
возникают новые задачи. В будущем 
году студенты четвертого Курса всех 
специальностей, кроме учительской, 
во втором семестре Должны работать 
на штатных должностях в обсервато
риях, научно-исследовательских ин
ститутах и вычислительных центрах. 
Надо найти им рабочие места в этих 
учреждениях и решить, куда Пойдут 
на работу математики-учителя.

Мало того, работая, студенты дол
жны Учиться заочно. Правда, нагруз
ка будет относительно невелика, йо 
все же студенты обязаны самостоя
тельно изучить ряд дисциплин, в 
том числе два специальных курса. 
Возникает вопрос —  по каким учеб
никам эти сиециальные курсы будут 
изучаться? Таких учебников, вообще 
говоря, нет. Значит, они должны быть 
написаны и. изданы. Кафедра геомет
рии к этому уже подготовилась, на 
других Кафедрах учебные пособия не 
готовы. Нам должно помочь и .у н и в е р 
ситетское издательство, своевременно 
издавая книги.

Исключительное в истории факуль
тета снижение успеваем ояв а  про

шедшую сессию до 73,5  процента 
в значительной мере объясняется, 

по нашему мнению, недостатками но
вого учебного плана и отсутствием 
ойеративности со стороны деканата и 
кафедр в работе по устранению этих 
иедостатков.

Новые учебные планы должны 
дать возможность существенно улуч
шить всю нашу учебную работу. 
Нужно так сгрганизовать весь учеб
ный процесс, чтобы он стимулировал 
рост Творческой активности студен
тов. Специальные курсы, епецйаль- 
йые семинары. Курсовые и диплом
ные работы —  все это важно превра
тить из форм обучения, дающих толь
ко знания, в формы, помогающие 
студенту выработать умение их ис
пользовать.

Студенты должны учиться делать 
открытия, пусть сначала и не очень 
существенные. Поэтому следует ши
ре привлекать будущих математиков 
к участию в научной работе. Только 
работая вместе с учеными и под их 
руководством, будучи допущены в 
их, так сказать, личные творческие 
лабораторий, студейты смогут полу
ч и ть  навыки в исследовательской ра
боте, полюбить ее.

Большие трудности стоят перед 
коллективом нашего факультета. Но в 
последние годы он значительно окреп 
и вырос, сейчас ему по плбчу реше
ние трудных задач.

Г. СУВОРОВ, 
доктор фйзикй-математических 
наук, заведующий кафедрой тео
рии функций Томского универ
ситета*
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Ростки нового маилш ^ чш йш йелей
Два месяца назад в столярно-плот

ничьем цехе Самусьской ремовтао- 
ввсплуатационной базы начал работу 
кабинет политического просвещения 
на общественных началах. Красный 
уголок цеха преобразился. Здесь по
явились свежие газеты, журналы, по
литическая и техническая литерату
ра, открылась библиотека без биб
лиотекаря, читатели которой берут 
нужные им книги и сами же запол
няют свою читательскую карточку. 

' '  Коммунисты-пенсионеры тт. Вер- 
заков, Моппсин, Хвостов и  другие со
ставили актив кабинета. Заведующей 
кабинетом партийное бюро базы ут
вердило молодого инженера Галину 
Николаевну Торопову. За короткое 
время кабинет стал опорным пунктом 
пропагандистской работы в цехе. 
Пропагандисты, агитаторы получают 
здесь квалифицированную помощь.

В партийных организациях района 
уже не первый год работают комис
сии партийного контроля. В их дея
тельности принимает участие боль
шая группа коммунистов. Райком 
КПСС стремится постоянно направ
лять их внимание на решение важ
нейших вопросов технического про
гресса, развития сельского хозяйства. 
В прошлом году вопрос о работе кО' 
миссий партийного контроля обсуж
дался на заседании бюро райкома 
КПСС. В начале этого года проведен 
районный семинар председателей 
комиссий. Некрторые комиссии н а  
копили поучительный опыт.

В Тахтамышевском совхозе члены 
комиссии партийного контроля 
тт. Созинов, Уткин и Смокотин воз
главили проверку готовности к  севу 
Результаты проверки были обсуж
дены на совещании актива ферм с 
участием руководителей совхоза.
• В парторганизации Самусьской ре
монтно-эксплуатационной базы ко
миссия партийного контроля за каче
ством продукции, возглавляемая ком
мунистом тов. Чувашовым, провери
ла готовность к предстоящей навига
ции буквально каждого парохода, а 
затем свои выводы и предложения 
представила начальнику базы и пар
тийному бюро. Работа, проведенная 
комиссией, способствовала успешной 
подготовке флота к выходу в пла
вание.

Е сожалению, в работе многих 
комиссий партийного контроля еще 
много формализма. Этот формализм 

‘ зачастую начинается уже при созда
нии комиссий, когда в их состав ре
комендуются тед чью деятельность 
они призваны контролировать.

В деятельности некоторых комис
сий нет Целенаправленности; от
дельные коммунисты, работающие 
в них, часто выполняют лишь 
разовые поручения секретаря парт
организации —  собрать, напримеР: 
для партбюро какие-либо сведения,

На прошедшем в райкоме семинаре 
председателям комиссий рекомевдова-» 
во работу планировать ежекварталь-* 
во, а всю докумевтацию комиссий 
свести к дневяику председателя.

Некоторые члеяы комиссий дейст
вуют по принципу: «Наше дело 
вскрывать недостатки, а дело адми
нистрации и парткома ликвидиро
вать их». Это неправильно.- Мйогие 
комиссии не только вскрывают недо
статки, а принимают меры к их 
устранению. Так должны работать 
все комиссии.

В районе Используются разнооб
разные формы участия общественно
сти в хозяйственном и культурном 
строительстве. В 30 населенных 
пунктах созданы советы интеллиген
ций. Интересно и содержательно ра
ботает совет интеллигенции Лучанов- 
ской фермы Томского совхоза, пред
седателем которого является комму
нист тов. Силитирская. До недавнего 
времени на Лучановской ферме мно
гие учителя, медицинские работники, 
специалисты сельского хозяйства не 
проявляли особой активности в обще- 

^ственной жизни села.
Другое дело сейчас. Совет интел

лигенции смог вовлечь всю интелли
генцию в лекционную работу, в ху
дожественную самодеятельность и 
т. д. Вся деятельность совета нахо
дится под постоянным контролем об
щественности. Совет интеллигенции 
о планах своей работы извещает на
селение заранее, планы пишутся на 
больших щитах и  выставляются для 
всеобщего ознакомления. Это простое 
и несложное дело очень дисциплини
рует организаторов того или иного 
мероприятия. С другой стороны, и 
трудящиеся своевременно узнают о 
всех массовых мероприятиях, прохо
дящих в селе.

Заслуживает распространения и 
такая новинка в практике партийной, 
и  советской работы. Партийные орга
низации ряда промышленных пред
приятий и совхозов внесли в райком 
и райисполком предложение о прове
дении приема тцудящихся руководи
телями районных организаций непо
средственно на местах. В качестве 
довода товарищи называли множест
во примеров, когда По несложному 
вопросу труженик вынужден ехать в 
город за 4 0 — 70 километров. Райком 
и райисполком утвердили график вы
езда руководящих работников район
ных организаций для приема трудя
щихся в. 8 крупных населенных 
пунктах.

Развитие общественных начал в 
самых различных сферах партийной, 
советской, профсоюзной и комсомоль
ской работы —  дело огромной важ
ности. И надо, чтобы оно было в цент
ре внимания первичных партийных 
организаций, райкома КПСС.

П, СЛЕЗНО,
секретарь Томского райкОма КПСС.

с х г а о е ж ь х  [
■

D  ЧЕТЫРЕ ЧАСА УТРА  ж « .!  
^  гелей Парбиеа раебудил  S 

тревожный волов диктора. Мввт-[ 
нов радио еообщилоз потврялив*\ 
в тайвв два шветилвтниа л1вльчи-1 
ка ив К едровки Саша Ряхин  и | 
к о л я  Р о т н о е .  Жители поеелкаш 
искали ия вею ночь, но 0>о«ро>ш 
пешно. Тееда они решили обра-Ъ 
титьея ва помощью в райцентр.% 
Черев полчаса ив Парбиеа оы**в-! 
яо болев 100 человек. ■

...Накануне в полдень  meerUni 
летние Саша Ряхин и б?оля Ро-! 
манов отправились в лее еобиЛ  
рать берееоеыв почки. С нилеи! 

ыл ученик второео класса Степа\ 
'яхин. Вскоре он ваторопилея 
оселок; вечером предстояло «tit-S 
тупать в ученическом концерте.! 
тепа повеал мальчиков домой,!  

но она отковались идти и про- J 
олжали собирать почки, Остов-! 

шись одни, Саша и Коля еабрели!  
йлеко в елубь леса. Выбившись!  

ив сил, малыши уснули, !
Наступил вечер. На поиски!  

малышей, по просьбе родителей,ш 
ышли все жители Кедровки, j

В 5 часов утра приехали на!  
помощь парбиецы и вместе с жиЛ  
елями К едровки рассыпались по!  
есу цепочкой. Поиски длились*  

несколько часов. Наконец, учена-!  
ка одиннадцатоео класса Пар-ч 

иеской школы Николай Томилоеч
Борис К учин  наткнулись наш 

малышей. " Прижавшись друг  к» 
друеу, они лежали у большойш 
колоды. Николай и Борис вавер.ш 
нули' детей в свою одежду uj 
доставили их е машину с к о р о й .  
помощи. Там мальчиков обогрели,ш 
окавали медицинскую помощь. ■

Саша и Коля вдоровы. !
А. ИГНАТЬЕВ. ;

Без классного руководителя

от 100 до 2500 [Л А Щ В Х С Я  I
Томскому железнодорожному! 

техникуму исполняется шесть-! 
десят лет. Интересны цифры из! 
его истории. До революция в! 
нем обучалось 100 человек.! 
Ежегодный выпуск не превы-! 
шал двух десятков специали-! 
стов. ■

Нынче на всех отделениях! 
этого учебного заведения обу-! 
чается 2.500 студентов, в том! 
числе 1.600 заочников и 150 ди-! 
пломированных техников — на! 
курсах повышения квалифика-! 
ции. Более 300 человек получат! 
в этом году диплом об оконча-! 
НИИ техникума, !

Нынешней осенью на первый! 
курс вместе с заочниками будет! 
принято 930 человек. !

На всех крупных станциях! 
Западно-Сибирской железной! 
дороги организованы курсы по! 

;  подготовке в Томский железно-! 
I дорожный техникум, на которых! 

занимается бвыша 400 человек.!

Итак, мы работаем без классного 
руководйгеля. Нам поверили и пре
доставили самостоятельность, О чего 
же все вто началось? Наверное, с 
общественно-полезного труда. Та
кая фраза многим может покаваться 
слишком громкой, но ВТО так.

Лето, Колхоз. Уборка картофеля. 
Пусть только семь дней вместе, всем 
классом, но как мы сдружились за 
ВТО время! Может быть, именно по
тому, что еще руки не остыли от ра
боты в колхозе, сразу, как пришли 
на занятия, захотелось снова делать 
что-нибудь полезное. Как раз со
стоялось общешкольное комсомоль
ское собрание, и мы взяли обязатель
ство собрать 5 тонн металлолома. 
Вызвали на соревнование 10 «б» 
класс. Опасные конкуренты! Надо 
поднажать.

Прошел месяц, подвели итоги. Ра
дость —  мы перевыполнили свое 
обязательство, собрав 8,5  тонны, и 
заняли 2-е место по школе.

Йто помогло нам тогда? Наверное, 
наша дружба. И когда нам поручи
ли оформить зал к новогоднему ве
черу, мы убедились в том, что кол
лектив у нас уже есть и неплохой. 
Работали целый месяц. Дело находи
лось всем. Тот, кто жаловался на 
отсутствие таланта и выдумки, вы
полнял «черновую» работу: красил, 
шил, клеил... И мы были очень paj 
ды. Что наш школьный «космический 
зал» понравился и ребятам, и учи
телям, и гостям.

Работа в колхозе, сбор лома, 
оформление зала —  все это укреп
ляло коллектив, и мы чувствовали 
это.

Но г.чавное —  учеба. Мы уже де
сятиклассники. Мы готовимся к  боль
шой самостоятельной жизни, к тру
ду. Нам нужны знания, навыки са
мостоятельной работы. Выручала и 
здесь взаимопомощь. Наташа Раже- 
ва, Вета Телегина, Женя Пасякина и 
другие помогали тем, кому было 
трудно, кто отставал. Й результаты 
сказались. К концу первого полуго

дия мы добились права учиться в 
^{Комнате Славы». Это одна из трех 
комнат в нашей школе, право учить
ся в которых получают лучшие кол
лективы классов.

В начале третьей четверти нам по
ручили работать без классного руко
водителя. Было непривьпно и тре
вожно от этого доверия. Хватит ли 
сил и умения? Наш класс первый в 
школе начал работать самостоятель
но. Раньше мы и не представляли, 
что встретится столько трудностей. 
Кто будет .руководить классом? Как 
проводить родительские собрания, о 
чем говорить с родителями?

Помогли учителя и сами родители. 
Руководить классом стало классное 
комсомольское бюро: Аля Петрова, 
Лора Вологдина, Сталя Николаева и 
староста класса Галя Кузнецова.

Все вопросы решаем на общих соб
раниях. Так, на одном из собраний 
мы решили выпускать ежедневный 
листок-«молнию», в котором отме
чали и плохое, и хорошее. Сейчас 
этот листок заменили сатирической 
газетой, которую выпускают дежур
ные по классу. Боремся за хорошую 
успеваемость, дисциплину, за честь 
класса. Не всегда, правда, идет 
все гладко. Бывают неудачи, огорче
ния'. Но класс стал еще более друж
ным. Это показали и школьные лыж
ные соревнования, и смотр художест
венной самодеятельности, и актив
ное участие в выставке технического 
творчества. С III четверти все,мы ув
леклись еще одним интересным де
лец. В газете «Комсомольская прав
да» сообщалось о том, что при редак
ции создан клуб юных коммунаров. 
Главная задача клуба— помочь ком
сомольцам и школьникам сделать бо
лее содержательной и интересной 
жизнь своего класса, своей комсо
мольской организации. Задания нас 
так заинтересовали, что участвовать 
в их выполнении стал почти весь 
класс. У нас прошел диспут о стиле 
комсомольской работы класса, пред

ложенный советом клуба. Мы мноср 
и горячо спорили о своей жизни, о 
дружбе, о будущем. Диспут всем 
очень понравился, и потом многие 
говорили: «Почаще бы так собирать
ся!»,

Запомнились нам и рейды всеобу
ча. Мы побывали у тех ребят, кто 
выбыл из нашей школы в последние 
годы, узнали, учатся ли они сейчас. 
Некоторые из них с помощью дирек
ции школы были устроены на работу 
и поступили в вечерние школы рабо
чей молодежи, другие будут продол
жать учебу на будущий год.

Недавно нам пришло письмо из 
«Комсомольской правды» из совета 
клуба юных коммунаров. В нем 
сообщалось о том, что мы успешно 
справились с Первым заданием и мо
жем выполнять второе. Во время ве
сенних каникул мы начали выпол
нять его. Дежурили на детских сеан
сах в кинотеатре «Октябрь», провели 
диспут на тему: «Как ты хочешь 
прожить СБОЮ жизнь?».

Вместе со всеми комсомольцами 
школы мы готовились к встрече XIY 
съезда комсомола. Шесть человек из 
класса стали накануне XIY съезда 
комсомольцами.

Пока мы еще школьники. Но ско
ро получим аттестат зрелости, и на
станет время выбирать свой путь в 
жизни, идти навстречу своей мечте. 
Мечты у всех у  нас разные. Одни 
хотят быть космонавтами, другие —  
инженерами. Но самая главная наша 
мечта —  быть полезными Родине. 
И поэтому мы твердо решили —  
пойдем всем классом туда, где 
больше всего нужны будут наши ру
ки, наши знания, куда позовет нас 
родная Коммунистическая партия.

Г. НУЗНЕЦОВА, 
староста.

. С. НИКОЛАЕВА, 
комсорг 10 «а» класса средней 
школы АГг 8 г. Томска.

Строго наказат ь  
браконьеров

К 40-яетию пионерской организации 
имени В. И. Лепина

Рапортуют дружниы Томска

Прочитав статью «Бунт браконье
ров», перепечатанную газетой «Крас
ное знамя» из газеты «Советская 
Россия», первичный коллектив об
щества рыбаков и охотников инсти
тута «Тешлоэлектропроект» выра
жает свое возмущение поведением 
кривошеинских браконьеров.

Удивляет тот факт, что некоторые 
ответственные работники района 
вместо помощи рыбнадзору сами яв
ляются браконьерамй.

Методы мести, которые применяли 
браконьеры к инспектору рыбнадзо-

' Их — десятки, разных по раз
мерам, по своему оформлению. 
Одни — в виде больших альбо
мов, где каждая страничка под
робно рассказывает о делах 
юных ленинцев, другие — до 
предела сжаты, кратки. Но бе
решь любой из них и сразу ви
дишь труд всей дружины. Одни 
ребята старательно оформляли 
обложку, другие выводили золо
том буквы «рапорт», третьи — 
переплетали страницы. И все 
Они, кто ноСит красный гаЛСТук, 
честно трудились в течение пий- 
нерской двухлетки, чтобы о сво
их делах рапортовать горкому 
ВЛКСМ в честь 40-Летия слав
ной пионерии.

...Школа-интернат № 1'. Здесь 
140 пионеров, и каждый борет
ся за присвоение дружине име
ни героя-космонавта Германа 
Степановича Титова.

А получить такое имя не про
сто: нужно и учиться по-ленин
ски, и любить труд, и работадь 
в зоне пионерского действия, и 
содержать в чистоте свой доМ-— 
школу-интернат.

Сейчас все ребята подробно 
Знакомятся с жизнью героя- 
космомавта Они собирают мате
риалы для альбомов, оформляют 
стенды. А недавно написали 
письма на родину Германа Сте
пановича его родным.

В День космонавтики тОМбкйе 
школьники слушали по радио из 
Москвы «Пионерскую зорьку» и 
узнали, что Герман Степанович 
получил их письмо. Он поблаго
дарил всех ребят за теплые, сер
дечные слова и передал горячий 
привет пионерам всех шцол, на
звав в том числе й дружину 
школы-интерната города Томска.

...«В дружине нет ни одногР 
неуспевающего пионера, — ра
портует совет дружины школы- 
интерната № 33. — Пионеры 
III ступени все до одного полу
чили звание пионера-инструкто- 
ра...».

Замечательный рапорт! На
стоящие ленинцы его писали —* 
ни одной двойки в дружине. ЭТО* 
ли не лучший подарок к  40-ле
тию советской пионерии!

«Имя Ленина — в сердце
каж дом.

Верность Ленину делом
докажем...»

Этими словами начинают свой 
рапорт пионеры дружины имени 
Сергея Мироновича Кирова шко
лы № 47.

Хорошие традиции сложились 
в этой школе Дружба внучат

Ильича с ударниками и членами 
бригад коммунистического труда 
Помогает юным ленинцам вое-, 
питывать в себе черты человека 
коммунистического общества.

Интересными, хотя и редки-' 
ми бывают встречи членов 
бригады Геннадия Буцилина из 
цеха железнодорожных подшип
ников с пионерами 6 «в» класса 
этой школы. Бригада Людмилы 
Оси покой — делегата XIV съез
да ВЛКСМ из шлифовальног* 
цеха подшипникового завода 
дружит с пионерами 5 «г» клас
са.

А сколько добрых дел на сче
ту этой дружины: и 120 тонн 
металлолома, собранного для 
строительства нефтепровода 
Волга — Центральная Европа, 
и 300 посаженных деревьев и 
кустарников, и игротека, сделан
ная для пионерской «комнаты, и 
работа в зоне пионерского дей
ствия...

«Каждый второй пионер, —• 
рапортует дружина школы № 5, 
— учится на «4» и «5». Пять 
отрядов борются за звание отря
дов «спутников семилетки»..,

Недавно юные ленинЦы этой 
школы начали вести пионерскую 
летопись. Обо всем хочется рас
сказать в ней, а в первую оче
редь об открытии комнаты-музея 
Владимира Ильича Ленина. 
Учиться в этой комнате M o r y t  
только лучшие классы — так 
решили сами ребята. Сейчас, в. 
канун 40-летйя пионерской oiira* 
низации, этого права удостоены 
два отряда — 5 «в» и 6 «в», ко
торые борются за звание «спут
ника Сёмилеткй».

О чем только не сообщают 
пионерские рапорты! Из них мы 
узнаем о «мичуринской копил
ке». что сделали ребята Г-й 
школы. Свыше 50 тысяч кор
ней цветочной рассады выраще
но юными цветоводами. Юннаты 
помогали взрослым в озелене
нии уЛйц Пирогова, Белинского, 
Лагерной Это онн участвовали 
в строительстве школьной тепли
цы. Это их руками собрано 5 
килограммов семян желтой ака
ции.

2 октября i9 6 0  года на тор
жественной лйиейке, посвящен
ной старту пионерской двухлет
ки, пионерская дружина 24-й 
школы решила изучить жизнь 
Героя Советского Союза Марии 
Васильевны Октябрьской, пав
шей в боях за свободу и незави
симость нашей Родины. На этой 
линейке пионеры договорились

■■■

заработать средства, чтобы по
ставить на территории школы 
памятник геройне,

Вот тогда бы л брош ен клич: 
«Все на сбор м еталлолома, кон
сервны х байОк, М акулатуры!».

Закипела работа в отрядах, 
зоркие глаза пионеров разыска
ли немало лома. Сколько радо
сти было у детей, когда они 17 
апреля узнали, что на террито
рии их школы за счет средств, 
полученных за собранный лом и 
макулатуру, будет установлен 
памятник Марии Октябрьской.

Короткие лаконичные фразы, 
но каждая из них содержит боль
шой труд маленьких граждан. 
Пионеры 7 «в» класса 9-й шко
лы организовали на обществен
ных началах продажу литерату
ры. Пионеры 4-х Нлассов 6-й 
школы для фабрики детской иг
рушки собрали 230 килограммов 
макулатуры. Юные умельцы 
45-й школы сделали 18 столиКов 
И 100 совочков для малышей 
подшефных детских садов. Ре
бята 19-й школы 6 честь 40-ле- 
тия Пионерской оргаийзацин 
имени Ленина залоЖиЛй пионер
скую аллею.

...Идут и идут в горком 
ВЛКСМ. рапорты. Каждая их 
строка —- это десятки полезных 
добрых дел томской пионерии в 
подарок славному сорокалетию.

Е, ГРИГОРЬЕВА,

ра А. Лысенко, являются уголовными 
преступлениями. По нашему мне
нию, необходимо строго наказать 
виновных, а также их покровителей.

Мы просим передать через газету 
восхищение и благодарность инспек
тору рыбнадзора А. Лысенко за его 
самоотверженный, честный и бла
городный труд по охране природных 
богатств Сибири от хапуг и браконье
ров.

БЫСТРИЦКИЙ, ГОЛИКОВ, НО
ВОСЕЛОВ и другие. Всего 13 
подписей.

Результаты  попойки
На проспекте имени Ленина у пе

реулка Красного в гйСоде Томске 
неизвестная автомашина сбила чело
века и умчалась.

Что это за машина? Государствен
ные автоинспектора через 15 часов, 
осмотрев 450  автомашин, нашли ее.

В процессе следствия вскрылась 
История, показавшая, что происше
ствие, в результате которого погиб 
человек, не было случайностью.

Механику гаража Губареву позво
нил начальник Юрьев и попросил 
подать автомашину. Губарев пови
новался. В условленном месте в 
«Волгу» сели Юрьев, главный ин
женер Ершов и двое их приятелей. 
Губарев получил приказание отвез

ти компаний в ресторан «Север». В 
назначенный срой Губарев прибыл 
за ними. Он отпросился у начальства 
домой. За руль сел сначала нетрез; 
вый Ершов, потом Юрьев. Они раз
вернулись и поехали гулять по горо
ду. Кончилось это трагически. Воз
мутительно, что после того, как 
«Волга» сбила человека, ниКто из 
сидевших в машине не потребовал 
остановить машину, чтобы оказать 
пострадавшему помощь.

Юрьев привлечен к ответственно
сти. Остальные Тоже заслуживают 
наказания. Каждый из них в ТОЙ или 
иной мере ответствен за преступ
ление. ,

А. ПРИКОШИНА,

И л первый ипсш рупш ор
Первый самостоятельный полет... 

Как ждет этого момента новичок, пе
реступивший порог областного аэро
клуба ДОСААФ! Навсегда запоми
нается и первый инструктор, кото
рый привил ему нужные знания, на
выки.

В областном аэроклубе ДОСААФ 
Л. Ё. МартеМьянова работает более 
четырех лет летчийом-инструктором. 
Многим эта мужественная и скром
ная женщина открыла дверь в воз
душные просторы.

Сейчас в группе Л. Е. Мартемьяно- 
вой продолжают обучаться многие

УПУСШТ ВРЕМЯ...
Весной нынешнего года Томское 

специализированное управление 
«Гидр'одормост'» получило мощную 

машину — асфальтоукладчик. За 
смену эта машина может уложить 
более 2 .0 0 0  квадратных метров ас
фальта. Заготовлены гравий, ще
бень, битум, есть и рабочая сила. 
Асфальтовый завод спецуправления 
«Гидродормост» имеет б смесителей, 
которые за 7 часов могут дать 300  
тонн асфальта. Но асфальтоуклад
чик бездействует, его пока «осваи
вают». Нет для него и достаточного 
фронта работ. Такие заказчики, как 
Томский лесоперевалочный и дере
вообрабатывающий комбинат, при
стань, автохозяйство № 13 совнар
хоза и другие, до сих пор не заклю
чили со спецуправлением договоры.

Лето —  самое благоприятное вре
мя для асфальтирования дорог и 
площадей, так как эти работы про
водятся только в хорошую погоду. 
Поэтому нужно использовать пого
жие дни и не допускать простоев 
машин и рабочих.

А. МИРОЛЮБОВ,
главный бухгалтер облкомхоза.

Назвать красиво
я  хочу сказать о названиях клу

бов, домов культуры, кинотеатров 
г. Томска. Многие из этих очагов 
культуры, одной из главных задач 
которых является воспитание эстети
ческих вкусов, называются шаблон
но, по-казенному.

На афишах мелькает название: 
«Кинотеатр горсада». Этот кинотеатр 
открывается с наступлением весен
них дней. Не лучше ли назвать его 
«Весна»? Красиво, просто. Или 
клуб железнодорожной станции 
Томск-П. Это походит на выдержку 
из какого-то циркуляра. Не пора ли 
управлению культуры облисполкома 
дать кинотеатрам и к.чубам краси

вые названия? П. ФЕДОРОВ.

С п ор т

На приз открытия сезона
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спортсмены. Среди них электрик 
Г. Шевеакин. Он уже самостоятельно 
летает на самолете «ЯК-18» и гото-. 
вится к более сложным Полетам. Вме
сте с ними занимаются рабочие 
В. Верещагин, В. Овечкин, студент 
Э. Дмитриев и другие.

Л. Е. Мартемьянова “  неодно
кратная участница зональных сорев
нований по планерному спорту. Она 
завоевывала среди женщин звание 
чемпионки Сйбирекой зоны, а также 
защищала чеОть нашей области на 
всесоюзных состязаниях планеристок.

В. ЖОЛУДЕВ.

В. Ф. Вольных опровергает...
прочитав в газете «Красное 

знамя» корреспонденцию «Ново
селье без Ноздравлёния» (JVe 76 за 
80  марта 1962 года), директор 
Шегарского лесхоза Василий (Фе
дорович Вольных пришел в вели
кий гнев. Как это газета посмела 
критиковать его — «человека со 
стажем, имеющего 6 нагрузок»?!

И вот Василий Федорович йй- 
шет в редакцию пйсьМо-опровер- 
жеНие. Он мечет гром и Молнии в 
адрес автора.

Василий Федорович против са
тиры. По его мнению, сатирикам 
пора сложить оружие. В. ф .  Ёоль- 
ных негодует, что автор «в такое 
бурное время строительства Ком
мунизма сидит и строчит фелье
тончики, теряя на них дорогое 
время».

Тоном своего письма В. Ф. 
Вольных перекликается с гоголев
ским городничим, который, как из
вестно, не терпел тех, кто пишет в 
газетах.

«Никакого злоупотребления в 
Строительстве я не допустил», —- 
пишет в редакцию В. Ф, Вольных. 
«Злоупотреблений я в жизни не 
допускал», '— уверяет он в письме 
начальнику комбината «Томлес». 
«Что касается добротности строи
тельства и удобства жилья, то это 
должен делать каждый руководи
тель», — заявляет В. ф . Вольных.

Правда, «О добротности строи
тельства я удобствах жилья» Ва
силий Федорович позаботился 
лишь в доме, в котором сам прожи
вает. По его указанию, были про
ведены работы, не предусмотрен
ные сметой. Водяное отопление и 
другие удобства в квартире дирек
тора создавались за счет перерас
хода государственных средств.

А  вот дом для рабочих оказался 
недостроенным. На строительство 
его было затрачено 1.760 рублей 
— значительно меньше сметной 
стоимости.

Как сообщил редакции началь
ник комбината «ТОмлес» тов, Ас
ланов, проверка показала, что фак
ты, изложенные в корреспонден
ции «Новоселье без поздравле
ния», полностью подтвердились. 
За злоупотребления, допущенные 
в строительстве, директору Ше
гарского лесхоза В. Ф. Вольных 
объявлен строгий выговор. Адми
нистративное взыскание наложено 
и на главного бухгалтера Лесхоза 
И. И. Кускова, который знал о До
пущенных финансовых злоупот
реблениях, но мирился с этим.

Что после этого можно сказать 
В: Ф. Вольных? Если и впредь он 
будет действовать подобным обра
зом, то ему следует напомнить сло
ва Н. С. Хрущева:

«Такие люди не удержатся в 
седле наверняка, рано или поздно 
лошадка выбросит их, потому что 
они не обладают основным, что 
нужно для руководителя, — ком
мунистической честностью».

На стадионе общества «Труд» 
состоялись соревнования баскетбо
листов ца приз открытия летнего 
сезона. Право обладать им оспа
ривали сильнейшие коллективы го
рода Томска,

Первыми вышли на площадку 
мужские команды университета и 
политехнического института. Во 
второй половине игры спортсмены 
университета сбавили темп и не 
смогли удержать завоеванного 
преимущества. Победили политех
ники. Они же без поражений про
вели весь турнир и в финале за
ставили «сложить оружие» баскет
болистов пединститута.

Зато представительницы универ
ситета взяли реванш за неудачное 
выступление мужской команды. 
Они выиграли у баскетболисток

детско'й спортивной школы, обще
ства «Спартак», одноклубниц из 
педагогического института и выш
ли на первое место.

Спортсменки политехнического 
института — нынешние чемпион
ки Томска—из-за неорганизованно
сти не участвовали в соревнова
ниях.

Команды-победительницы на
граждены кубками и грамотами 
областного совета Союза спортив
ных обществ и организаций,

В. ЗИНОВЬЕВ, 
главный Судья соревнований.
На снимке: момент игры бас

кетболистов политехнического ин
ститута и университета.

фото в. Чуланова и 
Б, Желуницына.

Претензии юных легкоатлетов
На стадионе Томского железно

дорожного техникума проходило 
первенство города Среди школьнй- 
нбв йо легкой атлетике. Померить
ся силами пришли сюда около че
тырехсот учащихся. Выступать на 
Этом стадионе трудно, так как он 
не подготовлен для соревнований. 
Тем не менее, некоторые юные 
сиортсмены показали неплохие ре
зультаты.

В ходе соревнований не раз мож
но было услышать вопрос: «Где
представители Томского гороно, 
где представители облоно и обл- 
спортсоюза?». Никого из них не 
было на стадионе.

Мы, тренеры детской спортив
ной школы, проводившие эти со-

ревнования, спрашиваем: «Где же 
наши ведущие тренеры по легкой 
атлетике? Где их помощь, о кото
рой они так много говорят?».

Будет хорошо, если облепорт- 
союз и областная секция легкой 
атлетики помогут нам найти ме
ста для подготовки учащихся кщо- 
нальным состязаниям, которые со
стоятся в конце июня в г. Про
копьевске. Пока приходится зани
маться в местах, совершенно 'не 
пригодных для легкоатлетических 
тренировок. А ведь можно предо
ставить для юных спортсменов ста
дион общества «Труд».

А. РАЗИНА, 
преподаватель детской спор
тивной школы г. Томска,
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ДИСНУСС1Я ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ЖЕНЕВА, 14 мая. Спец. корр. 

ТАСС А, Кисло® передает; На со
стоявшемся сегодня под председа
тельством канадского делегата 
36-м заседании Комитета 18 госу
дарств по разоружению продолжа
лось обсуждение вопросов, связан
ных в основном с мероприятиями 
на первом этапе разоружения. С за
явлениями выступили представите
ли Италии. США, Индии и Совет
ского Союза.

Итальянский делегат, проявляю
щий большую «активность», задал 
советской делегации ряд вопросов, 
весь смысл которых сводился к по
пытке поставить под сомнение ме
роприятия первого этапа разоруже-

Борьба не стихает
ПАРИЖ, 14 мая, (ТАСС). Сооб

щения из Испании свидетельству
ют о том, что в стране не ослабева
ет упорная борьба многих десятков 
тысяч трудящихся за удовлетворе
ние их экономических требований.

В Барселоне к забастовке тек
стильщиков присоединились рабо
чие металлургических предприятий 
и угольных шахт. Город и вся про
винция наводнены отрядами поли
ции и жандармерии.

По сообщениям газет, открытое 
движение протеста против фран
кистского режима вслед за круп
нейшими промышленными центра
ми страны распространилось и на 
сельскохозяйственные районы Ис
пании.

В районе Бильбао по-прежнему 
бастуют свыше 50.000 рабочих. За
бастовками охвачена также Ката
лония.

Трудящиеся Франции выражают 
горячую солидарность с мужествен
ной борьбой испанского рабочего 
класса. На многих предприятиях 
продолжается сбор денежных 
средств' семьям испадоких бастую
щих, в адрес испанского посоль
ства в Париже продолжают посту
пать сотни писем и резолюций про
теста против ущемления прав гру
дящихся Испании,

ния, предусматриваемые в совет
ском проекте договора. Он даже до
говорился до утверждения, что со
ветские предложения якобы несов
местимы с идеей ликвидации воен
ных блоков, хотя, как это неодно
кратно подчеркивалось в выступле
ниях советского представителя, са
ма логина всеобщего и полного раз
оружения ставит вопрос о неизбеж
ности роспуска военных союзов.

Заявление американского пред
ставителя было посвящено рас
смотрению, как он выразился, ме
роприятий в области разоружения 
в космосе, которые содержатся в 
обоих проектах документов, нахо
дящихся на рассмотрении Комите
та.

Разбором и «уточнением» высту
плений на прошлом пленарном за
седании занялся представитель Ин
дии. Он, в частности, подчеркнул, 
касаясь заявления американского 
представителя А. Дина, что требо
вание последнего о сохранении «су
ществующей военной структуры» 
никоим образом не вытекает из со
гласованных принципов , разоруже
ния. Моя делегация, указал в этой 
связи индийский представитель, не 
может согласиться с точкой зрения, 
что и в конце процесса разоруже
ния должна сохраняться существу
ющая структура вооруженных сил, 
то есть должно оставаться на во
оружении и ядерное оружие.

В конце заседания выступил со
ветский представитель В. А. Зорин.

В предварительном порядке он 
дал ответы на вопросы шведского 
представителя, в частности,' о сро
ках осуществления разоружения, и 
о так называемой зональной ин
спекции, предлагаемой США.

Нас удивляет, отметил В. А. Зо
рин, позиция западных держав, 
прежде всего позиция Соединенных 
Штатов и Англии, представители 
которых в Комитете настойчиво 
развивают мысль, что не следует 
торопиться с разоружением и уве
ряют, что якобы невозможно осу
ществить разоружение в сроки, 
предлагаемые Советским Союзам,

Советский представитель выра
зил полное согласие с замечанием 
делегата Швеции о том, что пред
лагаемая Соединенными Штатами 
инспекция по зонам также может 
быть использована в ущерб без
опасности государств.

Значительное место на сегодняш
нем заседании заняло обсуждение 
вопроса о планах дальнейшей рабо
ты Комитета 18-ти и. в частности, 
о проведении новых неофициаль
ных заседаний. После оживленной 
дискуссии было решено провести 
следующее неофициальное заседа
ние Комитета в узком составе в 
чётверг 17 мая, посвятив его в ос
новном обсуждению спорньк воп
росов, связанных с первым этапом 
разоружения.

Следующее пленарное заседание 
Комитета 18 государств по разору
жению назначено на 15 мая.
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР 

(выпуск 1957 года)
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

5-го тиража вьшгрышей'. состоявшегося 6 мая 1962 года в гор* 
Москве.

Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во 
всех разрядах займа:

'V

Вашингтон бряцает оружием

Покушение 
на президента 

Сукарно
ДЖАКАРТА, 14 мая, (ТАСС). 

Сегодня утром было совершено по
кушение на жизнь президента Су
карно.

Помощник президента подпол
ковник Сабут в официальном заяв
лении сообщил, что один из членов 
вооруженной мятежной банды вы
стрелил несколько раз в Сукарно 
во время церемонии, состоявшейся 
по случаю мусульманского празд
ника.

Подполковник Сабут заявил, что 
президент Сукарно остался невре
дим и что покушавшийся аресто
ван. Ранено пять человек, находив
шихся рядом с президентом: пред
седатель парламента сотрудничест
ва Зайнул Арифин, заместитель 
председателя Временного народно
го консультативного конгресса 
Идам Халид, два человека из охра
ны президента и,один чиновник 
президентского дворца.

Пиратское
нападение

ГАВАНА, 14 мая. (ТАСС). Гене
ральный штаб вооруженных сил 
Кубы опубликовал вчера коммюни
ке, в котором сообщает, что поздно 
вечером 12 мая кубинский патруль
ный корабль был атакован в терри
ториальных водах пиратским кораб
лем. В результате сильного обстре
ла на кубинском корабле убито три 
человека, пятеро ранено. Кубинцы 
открыли ответный огонь, и пират
ский корабль быстро покинул тер
риториальные воды Кубы.

Это событие, говорится в коммю
нике, еще раз показывает преступ
ность и трусость, с которыми дей
ствуют агенты центрального разве
дывательного управления .США,

ВАШИНГТОН, 14 мая. (ТАСС). 
В Вашингтоне снова бряцают , ору
жием. Опасные провокационные 
меры, предпринимаемые сейчас 
правительством .Соединенных Шта
тов, создают серьезную угрозу ми
ру в Юго-Восточной Азии.

В Белом доме одно за другим 
проходят совещания президента 
Кеннеди , с высшими военными и 
дипломатическими советниками. 
Вчера, во второй половине дня, 
Кеннеди совещался с государст
венным секретарем Раском, мини
стром обороны Макнамарой, спе
циальным военным советником ге
нералом Тэйлором, заместителем 
государственного секретаря Бол
лом, заместителем министра оборо
ны Гилпатриком, начальниками 
штабов и руководителями цент
рального разведывательного управ
ления.

Хотя эти совещания проходят в 
строгой секретности, многое, так 
или иначе стало известно. Соеди
ненною Штаты, нарушая свои меж
дународные обязательства и торже
ственные обещания содействовать 
созданию нейтрального независимо
го лаосского государства, стали на 
путь открытых военных угроз и во
енного вмешательства в дела этой 
страны с единственной целью спа
сти реакционную антинародную 
клику Бун ■Ума — Фуми Носавана, 
которая, как известно, является 
главным препятствием на пути мир
ного урегулирования в Лаосе,

Чтобы добиться этого. Соединен
ные Штаты решили провести де
монстрацию своей военной мощи в 
юго-восточной часта Тихого океана 
и подготовиться «в случае необхо
димости» к прямой военной интер

венции в Лаосе. По приказу пре'зи- 
дента Кеннеди американские назем
ные, военно-морские и воздушные 
силы на территории Соединенных 
Штатов и в Тихом океане приведе
ны в состояние боевой готовности. 
Соединенные. Штаты запросили 
согласие таиландского правительст
ва на высадку в Таиланде, грани
чащем с Лаосом, американской 
морской пехоты. «Согласие» таи
ландского правительства ожидает
ся с минуты на минуту. Таиланд
ские власти, с согласия . министра 
обороны США Макнамары, объяви
ли, что находящиеся в их стране 
американские войска численностью 
1.000 человек, остаются на «неоп
ределенное время».

Согласно сообщению ЮПИ, на
ходящиеся в Таиланде американ
ские вооруженные силы перебра
сываются сейчас к границе с Лао
сом. Вопрос о том, вступят ли они 
в Лаос, будет зависеть, согласно 
заявлению американских официаль
ных лиц, «от дальнейшего развития 
событий».

В числе дополнительных амери
канских войск, направляемых сей
час в Таиланд, — 1.000 человек 
морской пехоты. Она находится 
сейчас на борту авианосца «Велли 
фордж» в Сиамском заливе, и ее 
прибытие ожидается в самое бли
жайшее время.

По приказу Вашингтона соеди
нения седьмого американского фло
та перебрасываются сейчас к Ин
докитайскому полуострову. Амери
канские воздушнодесантные вой
ска на Окинаве и на Гавайских 
островах, а также на западном по
бережье США приведены в состоя
ние боевой готовности.

ЗАЯВЛЕНИЕ ВЫСШЕГО 
ВОЕННОГО СОВЕТА ЛАОСА

х а н о й , 14 мая. (ТАСС). Как
передает агентство ВИА, высший 
военный -совет Лаоса опубликовал 
заявление, в котором резко осуж
дает империалистов США и груп
пировку Фуми Носавана за то, что 
они упорно продолжают нарушать 
соглашение о прекращении огня. 
Они воспользовались прекращени
ем огня, говорится в заявлении, 
для того, чтобы укрепить свои во
оруженные силы. Они перебросили 
в Лаос огромное число американ
ских офицеров, таиландских, фи
липпинских и южновьегнамских 
солдат и остатки чанкайшистских 
войск на континенте, а также боль
шое количество военных материа
лов.

После того, как носавановцы, го
ворится далее в заявлении, потер
пели поражение в своих военных

операциях против районов, нахо
дящихся под контролем правитель
ства и Ыео Лао Хак Сат, они снова 
стали усиливать свои войска в Му- 
онг-Синге и Нам-Та, пытаясь ис
пользовать их в качестве опорных 
пунктов для нападения,

«5 мая, — указывается в заяв
лении, — войска группы, Фуми Но- 
савана в Нам-Та начали широкое 
наступление на позиции наших 
войск. Патриотические вооружен
ные силы в целях самообороны бы
ли вынуждены отбросить их назад 
и нанесли противнику тяжелые по
тери»,

В заключение заявления высший 
военный совет призывает лаосский 
народ «сохранять бдительность и 
быть готовым отразить все дейст 
вия противника».

\ Американское радио передало се
годня, что военные круги в Ва
шингтоне требуют, чтобы прави
тельство США разрешило им осу
ществить бомбежку примыкающих 
к Лаосу районов, откуда, как они 
утверждают, будто бы оказывает
ся помощь национальным и пат
риотическим силам Лаоса. К про
вокационным требованиям военных 
присоединил свой голос сенатор 
Джексон. Выступая в воскресенье 
по телевидению, он заявил, что 
Соединенные Штаты «должны со
хранить в своих руках значитель
ную часть Лаоса, чтобы защитить 
Таиланд и Южный Вьетнам», 
Дженсон выступил против идеи соз
дания нейтрального правительства 
в Лаосе. Он п))едпочитает раздел 
этой страны.

Вашингтонская печать, ссылаясь 
на американских высокопоставлен
ных лиц, указывает сегодня, будто 
бы предпринятые Соединенными 
'Штатами военные меры «могут 
привести к скорому возобновлению 
дипломатических переговоров в 
.Паосе». Заместитель государствен
ного секретаря Болл, выступая 
вчера По телевидению, назвал эти 
меры «предупредительными». Но 
эти . сообщения и заявления никак 
не вяжутся, например, с заявлени
ем заместителя министра обороны 
Гилпатрика. Беседуя в воскресенье 
с группой бизнесменов, посетивших 
Пентагон, он сказал им, что пере
броска американских войск в Юго- 
Восточную Азию — «это не толь
ко показ, это не только демонстра
ция силы».

Переброска американских войск 
на границу с Лаосом, сообщает се
годня корреспондент ЮПИ, имеет 
своей целью позволить этим вой
скам осуществить быструю интер
венцию в Лаосе, если .президент 
Кеннеди сочтет это необходимым.

Командующие американскими 
войсками в Юго-Восточной Азии 
проводят срочные консультации. 
Информационные агентства толь- 
ко-что сообщили, что командующий 
американскими войсками в Южном 
Вьетнаме генерал Харкинс срочно 
вылетел в Таиланд для совещаний 
с американскими и таиландскими 
военными руководителями в Банг
коке.

Новые происки американского 
имперналийма в Юго-Восточной 
Азии чреваты серьезными послед
ствиями, они создают новый опас
ный очаг войны.

АОбМООИк J

ТОКИО. Полицейская распра-§ 
g ва с участниками массовой де-§ 
g монстрации студентов перед зда-S 
g нием. посольства США. Япон-g 
g c K a a  молодежь гневно протесту-S 
g ет против ядерных испытаний, □ 
g проводимых США на острове □ 
g Рождества. □
g (Фото АП—ТАСС), g
° □.'□□□□□□□аааппааапппппапапппаааааапоо'

11-й ядерный 
взрыв США  
в атмосфере

НЬЮ-ЙОРК, 14 мая. (ТАСС). 
Соединенные" Штаты провели сего
дня 11-й ядерный взрыв в атмосфе
ре. По сообщению агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл, комиссия 
по атомной энергии США объяви
ла. что ядерное устройство было 
сброшено с самолета в районе 
острова Рождества.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
Заседание седьмой сессии Том

ского городского Совета состоится 
в пятницу. 18 мая. в 2 часа дня. в 
помещении Дома культуры завода 
«Томкабель» (Соляная площадь. 2).

На рассмотрение сессии вносятся 
вопросы:

1. О состоянии и мерах улучше
ния бытового обслуживания насе
ления.

2. Утверждение обязательных 
решений.

Горисполком.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 16 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, местами сла
бый дождь, ветер переменный, 5 — 
10 метров в секунду, температура 
по северным районам 12 — 17 гра
дусов, по остальным — 2 0 —25 
градусов тепла.

Температура почвы на глубине 
10 сантиметров в Томске, Кожев
никове, Молчаново, Старице, Пыш- 
кино-Троицком, Колпашево состав
ляет 14— 16 градусов, а в Бакчаре, 
Парабели, Каргаске — 9 — 12 гра
дусов тепла.
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220119 1—50 2( 226617 1— 50 2С 233676 1 — 50 20
220123 44*) 10( 226838 1— 50 2С 233737 03*) 100
220140 24*) ЮС 226871 1— 50 2С 233832 1— 50 20
220214 1— 50 2С 226960 1— 50 2С 233987 1— 50 20
220303 1— 50 2С 227008 47*) 50С 234028 10*) 100
220384 1— 50 2С 227012 1— 50 2С 234048 1 — 5() 20
220605 1— 50 2С 227048 1— 50 2С 234193 1 — 50 20
220630 . 1 — 50 2С 227148 1— 50 2С 234254 1— 50 20
220659 1— 50 2С 227187 1— 50 2С 234259 1— 50 20
220672 1— 50 2С 227274 1— 50 2С 234302 1— 50 20
220681 1— 50 2С 227484 1 — 50 20 234553 1— 50 20
220769 1— 50 2С 227495 28*) 1О0 234576 1— 50 20
221117 1— 50 2С 227545 1— 50 20 234633 1— 50 20
221157 1— 50 20 227585 1— 50 20 234669 1 — 50 20
221176 44*) 100 227704 1— 50 20 234713 1— 50 20
221197 1 — 50 20 227717 1—50 20 234779 1— 50 20
221199 1— 50 20 227731 1— 50 20 234987 1 — 50 20
221261 1— 50 20 227759 12*) 100 235168 1— 50 20
221448 1— 50 20 228008 1— 50 20 235384 1— 50 20
221528 1— 50 20 228038 1— 50 20 235397 1— 50 20
221574 1— 50 20 228052 1— 50 20 235409 1— 50 20
2216^5 1 — 50 20 228076 40*) 100 235428 1 — 50 20
221759 1— 50 20 228122 1— 50 20 235454 1— 50 20
221849 1— 50 20 228139 1— 50 20 235485 1—50 20
222182 1— 50 50 228366 34*) 100 235597 1— 50 20
222276 1— 50 20 228507 1— 50 20 235643 1— 50 20
222281 1— 50 20 228614 1— 50 20 235694 1— 50 20
222454 1-т50 20 228683 1— 50 20 235702 49*) 100
222468 1— 50 50 228694 1— 50 20 235712 1— 50 20
222613 1— 50 20 228865 1— 50 20 235975 1— 50 20
222650 1—50 20 228873 1— 50 20 2361121 1— 50 20
222693 1— 50 20 228911 1— 50 20 236170 1— 50 20
222696 1— 50 20 228943 1— 50 20 236247 1 — 50 20
222716 1— 50 20 228954 1— 50 20 236431 1— 50 20
222771 1— 50 20 229126 1— 50 20 236433 1— 50 20
222852 1— 50 20 229152 1— 50 20 236620 50*) 100
222946 1— 50 20 229157 1— 50 20 236777 1 — 50 20
222962 1 — 50 20 229406 1— 50 20 236842 1— 50 20
223046 1— 50 20 229427 1— 50 20 236853 1 — 50 20
223144 1— 50 20 229441 1— 50 20 237004 1— 50 20
223160 1— 50 20 229570 1— 50 20 237020 1— 50 20
223179 1— 50 20 229583 1— 50 20 237073 1— 50 20
223204 1— 50 20 229617 25*) 100 237149 1— 50 20
223356 1— 50 20 229665 1— 50 20 237197 1— 50 20
223475 1— 50 20 229698 1— 50 20 237263 1 — 50 20
223722 1— 50 20 229945 1— 50 20 237280 1 — 50 20
223802 1— 50 20 230142 1— 50 50 237400 1 — 50 20
223936 1— 50 20 230390 1— 50 20 237457 1— 50 20
224089 1— 50 20 230578 1— 50 20 237641 1— 50 20
224291 10*) 100 230676 06*) 100 237642 1— 50 20
224346 1— 50 20 230684 1— 50 20 237673 1 — 50 20
224558 1— 50 20 230687 47*) 100 238035 1 — 50 20
224709 1— 50 20 230763 1— 50 20 238118 1— 50 50
224741 1— 50 20 230864 1— 50 20 238396 1 — 50 20
224749 1— 50 20 231203 1— 50 20 238515 1 — 50 20
224800 1— 50 20 231207 1— 50 20 238548 1— 50 20
225013 1— 50 20 231392 1— 50 ' 20 238612 1— 50 20
225022 1— 50 20 231574 1— 50 20 238730 1—50 20
225039 1— 50 20 231969 36*) 500 238850 1 — 50 20
225148 1— 50 20 232008 1— 50 20 238931 29*) 100
225183 1— 50 20 232034 1 — 50 20 238932 1— 50 20
225206 1—50 20 232065 1— 50 20 238965 1— 50 20
225226 1— 50 20 232078 1— 50 ■ 20 239001 1— 50 20
225288 1— 50 20 232125 1— 50 20 239022 1— 50 50
225370 1— 50 20 232248 1— 50 20 239080 1— 50 20
225531 1— 50 20 232324 1— 50 20 239098 1—50 20
225601 1— 50 20 232357 1— 50 20 239115 1— 50 20
225617 1— 50 20 232382 1— 50 20 239142 1— 50 20
225629 1— 50 20 232438 1— 50 20 239223 1—50 20
225638 39*) 100 232477 1—50 20 239287 1—50 20
225639 1— 50 20 232593 1— 50 20 239330 1— 50 20
225687 1— 50 20 232779 1— 50 20 239373 1— 50 20
225797 1— 50 20 232814 1— 50 20 239393 1 — 50 20
225893 . 1— 50 20 233162 1— 50 20 239430 1—50 20
225987 1— 50 20 233212 1— 50 20 239720 1— 50 20
225988 1— 50 20 233300 1— 50 20 239878 1— 50 20
226108 1—50 2 0 .233324 19*) 100 239896 1— 50 20
226357 1— 50 20 233570 1— 50 20 239918 26*) 100
226379 1— 50 50 233580 1— 50 20 239942 1—50 20
226437 33*) 100 233593 1— 50 20 239943 1— 50 20

*) На остальные 49 но:иеров облигаций этой серии выпали выигры-
ШИ по 20  рублей.

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области
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Зам. редактора
А. Н. .НОВОСЕЛОВ.

Палачи—на скамье подсудимых
ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 14 мая. 

Корр. ТАСС Е. Башмачников пере
дает: Здесь сегодня начался судеб
ный процесс шести бывших эсэсов
цев, которые обвиняются в органи
зации массовых злодейских убийств 
на временно оккупированной во 
время войны территории Советско
го Союза,

Главный подсудимый — бывший 
оберштурмбанфюрер войск СС Аль
фред Фильберт — был начальни
ком команды одной из 16-та эсэсов
ских групп «специального назначе
ния», действовавших на временно 
оккупированной фашистами совет
ской земле. По приказу Фнльберта 
и при его личном участии только за 
период с июля по октябрь 1941 го
да в районах Ви.чьнюса и Витебска 
были зверски расстреляны более 
11.000 советских граждан,, в ,том 
числе много женщин, стариков и 
детей.

Эти сведения содержатся в об-

на|)уженных донесениях об «успеш
ных операциях» возглавлявшейся 
Фильбертом комэнды. Фильберт яв
ляется одним из тех гитлеровцев, 
которые совместно с Гиммлером 
еще до нападения фашистов на Со
ветский Союз разрабатывали пла
ны массовых убийств мирных совет
ских граждан.

Во время одной из его операций 
«по обеспечению безопасности ар
мейского тыла» было уничтожено 
4.000 евреев из витебского гетто. 
Советских людей партиями отвози
ли на грузовиках подальше от го
рода и после . зверских ■ издева
тельств расстреливали.

Другие Подсудимые на начав
шемся процессе — Шнейдер, 
Штрук, Грейффенбергер, Фибиг, 
Туннат — были в подчинении у, 
Фнльберта и свое участие в массо-' 
вом уничтожении советских людей 
на предварительном следствии не 
отрицали.

Следует отметить, что судебный 
процесс Фнльберта начат после 
трехлетней оттяжки: Фильберт был 
а]рестован в Западном Берлине еще 
в феврале 1959 года, однако суд 
над ним неоднократно откладывал
ся без видимых на то причин. Дру
гой «особенностью» этого судебно
го процесса является тот факт, что 
большинство подсудимых — жите
ли не Западного Берлина, а ФРГ и 
суд над ними теперь демонстратив
но проводится в этом городе с яв
ным намерением еще раз подчерк
нуть «принадлежность» Западного 
Берлина к Западной Германии.

В этой связи здесь указывают на 
то, что в самом Западном Берлине 
имеется целый ряд «своих» быв
ших гитлеровцев, которые во время 
войны совершили тяжкие военные 
преступления в различных странах 
и которые до сих пор, пользуясь 
покровительством западноберлин
ских властей, остаются на свободе.

Опять напалмовые 
бомбы

х а н о й , 1'4 мая. (ТАСС). Вьет
намское информационное агентст
во передает:

12 мая 28 американских верто
летов и примерно 2.000 нгодинь- 
дье.мовских солдат предприняли 
операцию против населения южно
вьетнамской провинции Киен-Фонг, 
расположенной в долине Тростни
ков, н западу от Сайгона.

По сообщению агентства ЮПИ. 
операцией непосредственно коман
довал старший советник 7-й южно
вьетнамской дивизии американский 
подполковник Фрэнк Б. Клей.

Истребители-бомбардировщики 
типа «АД-6» обрушили на населе
ние провинции напалмовые бомбы, 
ракеты и пулеметный огонь.

Во время налета погибло боль
шое число мирных жителей.

Два американских вертолета бы
ли сбиты южновьетнамскими пат
риотами, а вертолет, на которо.ч на
ходился руководитель «операции» 
подполковник Фрэнк Б. Клей, по
врежден, и подполковник едва 
спасся.

Томский областной драматический 
театр имейи В. П. Чкалова 

16 мая — «Коллеги».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ; 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — широкоэк
ранный фильм «Бурные годы». Се
ансы: 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10- 30. Для детей — «Гуттаперче
вый мальчик». Сеансы: 9. 10-25.
Зеленый зал — «Свидетель обви
нения». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 
10. Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Крестоносцы» 
(вторая, серия). Сеансы: 9-30,
11- 20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 
10-20. Зал кинохроники

Томскому политехническому ин
ституту требуются: старший инже
нер и инженер по координации на
учно-исследовательских работ, ко
мендант, машинистки, охранники, 
квалифицированные токари, слеса
ри, фрезеровщики, электромонте
ры, слесарь-станочник по деревооб
рабатывающим станкам, жестянщи' 
ки, разнорабочие, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, отдел кадров.

Вагонному депо станции Томск-Н 
срочно требуются: токари, электро
монтеры, слесари по ремонту ваго
нов и оборудования, столяры, же
стянщик.

Принятые пользуются бесплат
ным проездом по железной дороге 
и топливом.

труд — подвиг». Сеансы; 9, 6-20 
Художественный фильм «Кресто
носцы» (первая серия) Сеансы: 10, 
11-40, 1-20, 3, 4-40, 7-20, 9, 10-40. 

Кинотеатр детского зрителя

Электроламповому заводу сроч
но требуются: инженер-теплотех
ник, крановщик башенного крана, 
фрезеровщики, ученики-настрой
щики, работницы в цехи, кладов
щик склада химикатов, дворники, 
вахтеры в охрану, няни в детский 
сад и ясли.

. Обращйться: г. Томск, проспект 
«Их! имени Кирова, 5, отдел кадров.

Томскому пивоваренному заводу 
гребуются: плотники, каменщики,

.  ̂ . ____  штукатуры, электрики, слесари,
«Сорок девять дней». Сеансы: 10,' кочегар, грузчики и рабочие в це- 
11-40, 1-20, 3, 4-40. .Художествен- хи.
ный фильм — «Сто пять процен-1 
тов алиби». Сеансы: 6-20, 8-05,
9-50. '

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Крестоносцы» 
(вторая серия). Сеансы: 10, 11-45, 
1-30 ,3-15 , 5 ,6 -4 5 , 8 -30 ,10 -15 . 
Малый зал — «Крестоносцы» (пер-' 
вая серия). Сеансы: 12-40. 5-20,
8-40. «Экстренный вызов». Сеан-: 
сы: 11, 3-40, 7, 10-20. Для детей— ! 
«Фея, не похожая на других». Се
ансы; 9-40, 2-20.

Дом культуры завода «Томка
бель» — «Утро». Сеансы: 4-15, 
5-50, 7-25, 9,

Обращаться; г. 
ский тракт. 46.

Томск, Москов-

Строительному управлению № 5 
треста «Промстрой» требуются: 
опытные штукатуры, облицовщи
ки, мозаичники, плиточники.

Одинокие обеспечиваются обще
житием, семейным предоставляют
ся квартиры (в порядке очереди).

Обращаться: г. Томск, остановка 
автобуса № 9 «Котельная», теле
фон 33-32, дополнительный 67.

2 — 1

Томской областной конторе Гос
банка требуются на постоянную ра
боту; кредитные инспектора, кас
сиры, машинистка.

Обращаться; г Томск, проспект 
имени Ленина, 109, отдел кадров,

2 — 1

Требуются: ученики в цехи, ин
женеры-конструкторы, грузчики, 
слесари-сантехники, электрики, 
подсобные рабочие, охранники, 
электрогазосварщик, прачка, слеса
ри-монтажники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.

4 — 2

Томскому артиллерийскому учи
лищу требуются: уборщицы, работ
ники в столовую, электромонтер, 
слесари, молотобоец, газосварщик, 
кладовщик, шофер и автоэлектро
механик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 6 (вход со стороны 
городского сада), с 16 до 18 час.

S ' 2 — 1

Гр-ка Потарская Алевтина Иванов
на. проживающая в г. Томске, пере
улок Пролетарский, 12. возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Потарским Вениамином Федоровичем 
проживающим в г. Томске, улица Яковлева. 45,

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Поморцева Раиса Федоровна, 
проживающая в г, Томске, улица 
Большая Подгорная, 43, кв. 5, во.э- 
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Поморцевым Геннадием Пав
ловичем, проживающим в Восточно- 
Казахстанской области, г. Усть- 
Каменогорск.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Усть-Каменогорска.

Гр-ка Лоншакова Галина Савельев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Большая Подгорная, 151. возбуждает 
дело о- расторжении брака с гр-ном 
Лоншаковым Валерием Дмитриеви
чем, проживающим в г. Томске, ули
ца Усова. 13-а.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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